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E
l 31 de gener em telefona-
va l’alcaldessa de Quartell 
per a informar-me que ha-
via faltat José Vicente Mar-

qués. És un tipus de notícia que 
no acabes de creure. El primer re-
cord que em vingué al cap fou la 
Trobada que celebràrem a Estive-
lla el passat 2 de desembre. Ell va 
arribar sense fer soroll, com feia 
sempre. De seguida, ens posàrem  
a xarrar amb eixe sentit irònic que 
el caracteritzava. Em va comentar 
que no estava del tot bé però mai 
vaig pensar en un ràpid desenllaç. 
Ara em quede, com va dir el cape-
llà del soterrar, en els moments 
viscuts i en tot el que hem com-
partit estos anys d’amistat.

La primera vegada que ens vé-
rem va ser en la Trobada de Cronis-
tes celebrada a Estivella l’any 2011. 
Connectàrem des del primer ins-
tant. En aquell temps, col·laborava 
en l’EPDA. Solíem comentar els te-
mes comarcals. En les converses, 
amb la seua ironia característica, 
apareixia la polèmica de l’antic 
secretari de Canet, al qual jo des 
d’estes pàgines havia dedicat un ar-
ticle crític. També em contava les 
investigacions dedicades a Quartell 

i les relacions amb l’Ajuntament. 
No sempre foren favorables del tot. 
Tanmateix, no era de queixar-se. 
Estava per a fer el que calguera. 
Entre els projectes que compartí-
rem, destaquen els dos pròlegs que 
vaig fer per  a les seues obres. Un es 
tractava de la crònica de Quartell. 
L’altre dedicat a la devoció de la 
Mare de Déu dels Desemparats en 
el municipi. Va posar moltes ener-
gies perquè s’arribara a publicar. 
Recorde que em va convidar a fer 
una xarrada en l’església dedicada 
a eixe tema.

Ara, malgrat tot, continua el mi-
llor d’ell. Serà recordat per posar 
en el mapa periodístic al seu po-
ble amb les cròniques que com a 
corresponsal va fer durant més 
de 40 anys. Quedarà la persona 
de tracte cordial  i estil irònic que 
guanyava en les distàncies curtes. 
Sempre el tindré present. Espere 
que l’ajuntament de Quartell tam-
bé ho faça i que puga promoure 
un acte d’homenatge i dedicar-li 
algun carrer. Hui el món dels cro-
nistes comarcals queda una mi-
queta orfe. Sortosament, la seua 
memòria romandrà entre aquelles 
persones que l’estimàvem.

En memòria de J. V. Marqués, cronista de Quartell

Lluís Mesa
CRONISTA OFICIAL D’ESTIVELLA

25 LÍNIES I UN PAPER
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Qué era eso de los padrinos,
me preguntaron un día,

y siendo algo que está claro
no sé qué dudas tendrían. 

Eso es algo archisabido
y no hay que ir a Salamanca
para saber que un gran peso
mueve una buena palanca;

en eso del padrinazgo
no hace falta ser un lince,
porque de sobras se sabe

“quien tiene ropa, bien viste”.

Hay quien alcanza la meta
por su trabajo y su esfuerzo,

otros acortan caminos
utilizando otros medios;

y más si hace interceder
para sus aspiraciones
a quien empuje por él

en bastantes ocasiones.

Para valorar la tela
basta con ver un retal,

que al fin y al cabo se sabe
quién y cómo es cada cual. 

Más claro...

VEINTICUATRO 
VERSOS

Juan Picazo

EL POETA DEL PUEBLO

E
l gobierno socialista 
de Pedro Sánchez, a 
pesar de su debilidad 
parlamentaria, logra-

rá perdurar porque está dis-
puesto a todo para seguir en 
el poder. No por artes adivi-
natorias sino porque el presi-
dente y sus socios parlamen-
tarios tienen intereses afines. 
Los socios independentistas 
del gobierno saben que sólo 
un ejecutivo socialista va a dar-
les todo lo que le pidan a dife-
rencia de lo que sucedería con 
un gobierno del Partido Popu-
lar y en su caso con una alian-
za con Voz si se diera el caso. 
Junts va a tensar la cuer-
da todo lo que pueda pero 
también son conscientes de 
que si tensan demasiado la 
cuerda ésta puede romper-
se y eso sí que no les intere-
sa. Ya sabemos lo que piden: 
amnistía,tributación propia y 
referéndum. Pero aún no sa-
bemos qué quieren de inme-
diato el PNV y Bildu aunque 
no es de extrañar que bien 
pronto los independentistas 
vascos digan que quieren lo 
mismo que los independen-
tistas catalanes. En el País Vas-
co el voto independentista es 
mayor que en Cataluña donde 
no llega al Minimum minimo-
rum del cincuenta por ciento 
del voto en el censo.

Pedro Sánchez en su inge-
nuidad que no es tal sabe que 
la amnistía no “ pacificara” Ca-

taluña porque Cataluña ya es-
tá pacificada si se la compara 
con la Cataluña del año 2017 
, año en que se vivió un refe-
réndum ilegal con la máxima 
tensión, momento en el que 
todos habrían tenido que re-
nunciar a cosas para salvar la 
paz social.

Los socios de Pedro Sán-
chez le han cogido la medida 
y son conscientes de todo lo 
que pueden pedir y que Pe-
dro Sánchez les dará.

Pero ahí está esa otra par-
te de España, PP y Voc,  que 
no lo pondrán fácil al ejecu-
tivo socialista. Los partido 
del mundo denunciarán una 
y otra vez los excesos de Pe-
dro Sánchez con sus socios 
independentistas que son 
los cinco partidos con los 
que el PSOE y Sumar han de 
confluir y dar sus votos en el 
Congreso de los Diputados.

Junts amenaza constan-
temente con la posibilidad 
de una moción de censura 
pero esto es pólvora del rey 
porque saben que no lo van 
a hacer porque eso supon-
dría poner fin a las deman-
das de mayor independen-
cia para Cataluña. Sea como 
fuere, en los próximos me-
ses vamos a ver hechos que 
a muchos sorprenderán co-
mo puede ser el regreso de 
Puigdemont a España, una 
vez la amnistía ya haya en-
trado en vigor.

Estabilidad

POR SI ACASO

D
es de Compromís estem a favor de compartir, de manera solidària, els recur-
sos necessaris que ajuden a mitigar els problemes d’escassetat hídrica als que 
puguen enfrontar-se altres territoris, ocasionats pel període d’emergència 
climàtica que estem vivint i més quant en estos moments la dessaladora de 

Sagunt NO està funcionant ni al 5% de la seua capacitat.
Per a nosaltres, la dessaladora ha estat des del principi una infraestructura de fu-

tur. No hi ha cap dubte que el fet de disposar d’aigua, més en un entorn mediambien-
tal de canvi climàtic, és fonamental per a poder desenvolupar activitats al nostre te-
rritori, tant industrials com agrícoles.

De segur que esta infraestructura ha estat un dels paràmetres cabdals perquè la Vo-
lkswagen triara Sagunt per a poder instal·lar la seua gigafactoria.

Ara bé, des del principi hem defensat que la infraestructura ana-
va més enllà del nostre entorn més proper i que, per tant, ha de ser 
amortitzada per tots aquells que poden ser beneficiaris d’aquesta. 
Precisament, la decisió del Ministeri per a la Transició Ecològica i el Repte Demogràfic 
de fer ús de la dessaladora de Sagunt, ens reafirma en la postura que hem assumit du-
rant els vuit anys que hem estat al govern local, en els quals hem demanat en reitera-
des ocasions que l’Estat assumira el seu cost, al ser una infraestructura que no sols bene-
ficia a Sagunt sinó que és d’interés general. Així ho hem demanat al Congrés i al Senat de 
la mà de Baldoví i de Carles Mulet, respectivament. Ara bé, el PSOE i el PP en eixos mo-
ments bé han rebutjat les peticions o les han ignorat.

Cal posar en antecedents. Per a poder emprar l’aigua de la dessaladora, l’Ajuntament de 
Sagunt va signar un conveni amb ACUAMED (empresa pública) per tal de comprometre’s 
a amortitzar la infraestructura. El conveni parlava d’uns 22 milions d’euros, dels quals 
una part eren finançats per la Unió Europea. Quina va ser la sorpresa quan sense que 
l’ajuntament sabera res, el cost de la mateixa es va situar per damunt dels 43 milions. 
El primer gerent que va vindre a parlar amb Quico Fernández, aleshores alcalde de 
Sagunt, va ser empresonat per presumptes irregularitats amb obres de dessaladores 
precisament. Què podíem esperar aleshores?

Però hem de posar sobre avís. Per a portar una quantitat tan considerable d’aigua a vaixells 
situats al port marítim cal salvar alguns obstacles que no són menors, entre els quals cal desta-
car: la construcció de canonades que porten l’aigua fins als punts d’amarrament dels vaixells 
al port; que la dessaladora dispose de tots els permisos per poder fer l’activitat de manera legal; 
i que el govern assumisca el cost de totes les infraestructures necessàries, però també que au-
toritze l’activitat de la dessaladora responsabilitzant-se de tot el que suposa eixa autorització. 

És curiós que fins a la data, l’alcalde de Sagunt no tinga més informació que la que 
apareix en la premsa i que entre altres, motius pels que no ha volgut convo-

car  els òrgans, almenys en el moment en què s’escriu este article, per infor-
mar. És prou vergonyós.

Saben què?, em sembla que el govern sols volia traure un pot de 
fum per dissimular, per desviar l’atenció i que està fent rogatives per-

què ploga, Esperem que pel bé de tots, ploga.

Dessaladora sí, però
no a qualsevol preu

OPINIONES DE AQUÍ

Pepe Gil
PORTAVEU DE COMPROMÍS PER SAGUNT

Paco Novella

D
esde este fin de semana a primera hora de la mañana, 
los que viajábamos para trabajar, hemos podido ob-
servar cómo el tráfico se ha visto colapsado por ‘‘ve-
hículos lentos circulando’’, dicho por la DGT. Y es que 

la DGT ha alertado de cortes y problemas en numerosas vías de 
toda la geografía española. Las comunidades más afectadas son 
Cataluña, Comunidad Valenciana, Castilla-La Mancha, Andalu-
cía, Aragón y Murcia.

De lo que estamos tratando, de lo que estamos hablando es que 
el sector agrario ha comenzado esta semana una protesta gene-
ralizada en todo el país. Hablamos de bloqueos en carreteras de 
Cataluña, Madrid, Málaga o Valencia, entre otras ciudades espa-
ñolas, y también mencionamos que ha habido una serie de unas 
manifestaciones que, curiosamente, vienen impulsadas por las 
movilizaciones de los agricultores en países como Francia, Bél-
gica y Portugal y cuyo próximo objetivo, como bien se puede ver 
en los diferentes medio, es paralizar Madrid durante esta jornada.

Quizá, para comprender qué es lo que está ocurriendo y, sobre 
todo, por qué. Las protestas de los agricultores centran su aten-
ción sobre la excesiva burocracia, las importaciones agrícolas 
baratas de países extracomunitarios (con las que los precios del 
producto español y europeo, por supuesto que no puede com-

petir), el aumento de costes en las materias primas y, concreta-
mente, la regulación y flexibilidad de la Política Agraria Común 
(PAC) -principal política de la Unión Europea- dada su última re-
forma por el Gobierno, también solicitan cambios en las exigen-
cias normativas ambientales, ayudas por la sequía, un observa-
torio de las importaciones, un refuerzo de la Ley de la Cadena 
Alimentaria para que sea más efectiva y un refuerzo de los segu-
ros agrarios, entre otras cosas.

Debidas a estas condiciones que solicitan los agricultores, las 
protestas se extienden a una velocidad récord por toda España: 
protesta catalana por el campo está ya en Barcelona, lugar don-
de se centran hoy las movilizaciones más importantes con unos

2.000 tractores; desde primera hora de la mañana, la DGT ha 
alertado de cortes y problemas en numerosas vías de toda la geo-
grafía española. Las comunidades más afectadas son Cataluña, 
Comunidad Valenciana, Castilla-La Mancha, Andalucía,

Aragón y Murcia, según ha detallado la Dirección General de 
Tráfico en las últimas horas.

A todo esto, nos preguntaremos si alguien da respuesta. El 
presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, que ha comparecido 
esta mañana en el Congreso, se ha comprometido a fortalecer 
la Ley de la Cadena Alimentaria, implementar las cláusulas “es-

pejo” en las importaciones alimentarias, simplificar las Política 
Agrícola Común (PAC) y facilitar la adaptación a la normativa 
europea y no sólo eso, sino que se ha comprometido a llevar 
a cabo una labor de persuasión en las instituciones comunita-
rias en Bruselas, algo muy propio del Sanchismo, la ‘‘persua-
sión’’ por su narcisismo imperante. Creo que él es la única per-
sona que aún no se ha dado cuenta que esa actitud ególatra le 
llevará a su rendición.

Es por eso que, debemos poner en valor y en importancia 
real al Sector Primario para que no pase lo de siempre, que 
hasta que no viene un problema, no le damos importancia. 
Porque los agricultores son personas que nos proveen de ma-
teria prima necesaria en la cadena de nuestra sociedad. De he-
cho, según las estadísticas de la FAO revelan que en los albo-
res del nuevo milenio 2 570 millones de personas dependen 
de la agricultura, la caza, la pesca o la silvicultura para su sub-
sistencia, incluidas las que se dedican activamente a esas ta-
reas y sus familiares a cargo sin trabajo y, además, represen-
tan el 42 por ciento de la humanidad.

Por eso, la agricultura impulsa la economía de la mayoría de 
los países en desarrollo, es decir, nuestra economía, nuestro desa-
rrollo como país y nuestra salud. Es nuestro motor de desarrollo.

Sin el sector primario no somos nada

Carolina Fuertes
PROFESORA

LO NO EVIDENTE
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 n B. P. / EFE | SAGUNT
El Gobierno ha trasladado a 
la Generalitat Valenciana la 
intención del Ministerio de 
llevar agua en barcos desde 
la desalinizadora ubicada en 
Sagunt hasta Cataluña. El ob-
jetivo es luchar contra la se-
quía que sufre este territorio 
y que pone en riesgo el abas-
tecimiento de la capital cata-

lana, Barcelona, su área me-
tropolitana y Girona durante 
el próximo verano. Actual-
mente, hay más de seis millo-
nes de personas afectadas. 

La ministra de Transición 
Ecológica, Teresa Ribera, ha 
garantizado que el aumento 
de la capacidad de la desala-
dora por encima del 15 % no 
tiene ninguna afección para 

las necesidades de la provin-
cia de Valencia.

El president de la Genera-
litat, Carlos Mazón, afirmaba 
que está a favor de la solida-
ridad hídrica entre regiones, 
una solidaridad, añadía, que 
“debe extenderse de manera 
oficial a toda España”.

Mazón se expresaba en es-
tos términos tras hablar con 

la ministra, y explicaba que 
está a favor de que “el agua 
desalada tenga un uso prio-
ritario y casi exclusivo para 
emergencias de consumo de 
boca, no para riego porque 
esto es muy perjudicial para 
nuestros cultivos y cítricos”.

El gobierno municipal de 
Sagunt tambien ha defendido 
el proyecto. El alcalde, Darío 

Moreno, avalaba la solidari-
dad no entre territorios, si-
no entre personas, y está de 
acuerdo con que la ciudad 
pueda ser parte de la solu-
ción transitoria a la situación 
de sequía, de la misma mane-
ra que esperaría lo mismo en 
caso de necesidad.

La desaladora de Sagunt 
podría enviar a agua pota-

ble en barco a Cataluña pa-
ra asegurar el agua de boca 
en Barcelona y el área me-
tropolitana “si fuera necesa-
rio” y como “medida excep-
cional”, una solución que 
podría estar operativa desde 
el 1 de junio, según explicaba 
la vicepresidenta tercera del 
Gobierno y ministra para la 
Transición Ecológica, Tere-

SEQUÍA EN CATALUÑA

Desalinizadora de Sagunt que producirá agua para Cataluña en una imagen facilitada por Setapht. / SETAPHT

El Gobierno llevará agua en barco 
de Sagunt a Cataluña ante la sequía
▶ LOS TRASLADOS SE INICIARÁN EN VERANO Y REQUERIRÁN DE UNA ADAPTACIÓN URGENTE EN LA PLANTA DE ACUAMED PARA ALCANZAR LA DEMANDA  
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sa Ribera, tras reunirse con 
el conseller de Acción Climá-
tica de la Generalitat, David 
Mascort.

La planta, de propiedad es-
tatal y  que funciona al 10 % 
de su capacidad, tiene una 
capacidad de producción 
diaria de 22.900 metros cú-
bicos (8 hectómetros/año) y 
varios ramales de distribu-
ción, uno de ellos al Port de 
Sagunt con capacidad para 
sacar un tercio (7.500 m3), 
según explicaba la directora 
de la desaladora de Sagunt, 
de Acuamed, Mariola Durà, 
en una visita de los medios 
de comunicación a las insta-
laciones.

Según apuntaba, la planta 
de Sagunt está “muy accesi-
ble” a un puerto que “no es-
tá lejos” de Cataluña, aunque 
tiene menor capacidad que 
otras que se ubican a mayor 
distancia o poseen un acce-
so a barco más complicado.

En la Comunitat hay otras 
desaladoras en Oropesa y 
Moncofa (Castellón) y Mu-
txamel (Alicante), y la de To-
rrevieja -que depende de la 
cuenca del Segura-.

En la parte exterior de la 
valla de la planta de Sagunt 
se colocó una pancarta con 
el lema “No al agua para Ca-
taluña”, sin ningún distintivo 
que identifique la proceden-
cia del rechazo.

Actualmente, se produce  
únicamente agua para una 
industria saguntina dedicada 
al oxígeno activo. Para aumen-
tar la producción, será nece-
sario contratar más personal, 
ya que actualmente la planti-
lla consta de entre 10 y 15 tra-
bajadores. Además, se planea 
construir una nueva conexión 

con mayor capacidad entre la 
planta y el puerto para facili-
tar el transporte del agua de-
salada a los buques que la lle-
varán a Cataluña.

El presidente del PP, Alber-
to Núñez Feijóo, defendió la 
actitut de colaboración del 
presidente de la Generalitat 
Valenciana con Cataluña an-

te los problemas de sequía y 
abogó por hacer todavía más 
para ayudar a los catalanes. 

Feijóo insistió en que el pri-
mer presidente autonómico 
que ha ofrecido ayuda a Cata-
luña ha sido un dirigente po-
pular, porque mientras “ellos 
levantan muros, nosotros ha-
cemos puentes -dijo-”.

“Nosotros nos comprome-
temos a ayudar a los cata-
lanes por su sequía, por su-
puesto que sí. Y tenemos que 
hacer más, porque tienen un 
problema” que desde el Par-
tido Popular quieren ayudar 
a solucionar, destacó el líder 
de esta organización políti-
ca. 

Vista del pantano de la Baells (Barcelona). / EFE

 n EFE | VALENCIA
El president de la Generalitat 
Valenciana, Carlos Mazón, ha 
pedido al Ministerio de Tran-
sición Ecológica que garanti-
ce “por escrito” que el envío 
de agua a Cataluña desde la 
desaladora de Sagunt no va a 
perjudicar a la costa valencia-
na.

La ministra de Transi-
ción Ecológica, Teresa Ribe-
ra, trasladó al president de la 
Generalitat la intención del 
ministerio de llevar agua en 
barcos desde esta desaliniza-
dora hasta Cataluña para lu-
char contra la sequía que su-
fre esta región.

La ministra garantizó asi-
mismo que el aumento de la 
capacidad de la desaladora 
por encima del 15 % no tiene 
ninguna afección para las ne-
cesidades de la provincia de 
Valencia.

“Espero que sea también 
verdad y que nos garanticen 

por escrito que las necesida-
des que tenemos aquí no van 
a mermar”, señalaba Mazón 
en declaraciones a los perio-

distas, y añadía que “si eso es 
así” está a favor de la solidari-
dad entre cuencas y entre co-
munidades.

“Lo he estado siempre, 
también cuando lo necesi-
tamos y cuando lo exigimos 
y no vamos a dejar de exigir-
lo”, añadía Mazón, que con-
sidera que esta solidaridad 
“consolida” a la Comunitat 
Valenciana y le da “autori-
dad moral y coherencia” pa-
ra seguir reivindicando que 
el agua en España “es de to-
dos”.

La Comunitat Valenciana, 
aseveraba Mazón, “ha hecho 
sus deberes” y ha reutilizado 
e invertido en ciclo hídrico.

“El agua desalada no nos 
gusta para regar” y es “muy 
cara energéticamente, no es 
sostenible, pero para una 
punta de energía, para una 
punta de emergencia, para 
uso de boca sí que puede ser 
viable”, agregaba.

SEQUÍA

Mazón pide garantías “por 
escrito” de que los envíos no 
perjudicarán a la Comunitat

Carlos Mazón, president de la Generalitat Valenciana. / ARCHIVO EPDA (EFE)

La ministra 
de Transición 
Ecológica 
aseguró que el 
aumento de la 
capacidad de la 
desaladora por 
encima del 15% 
no tiene ninguna 
afección a las 
necesidades de 
la provincia de 
Valencia

*

El ejecutivo 
valenciano muestra 
su “solidaridad 
hídrica” entre 
regiones “siempre 
que tenga un uso 
exclusivo para 
emergencias 
de consumo de 
boca y no para 
riego, lo cual sería 
perjudicial para 
nuestros cultivos y 
cítricos”

*

La desalinizadora 
de Morvedre 
trabaja únicamente 
para una industria 
saguntina dedicada 
al oxígeno activo en 
la actualidad

*
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Representación del proyecto de la plataforma intermodal de Sagunt. / EPDA

PARC SAGUNT

Arranca la transformación de Parc 
Sagunt con la plataforma intermodal
▶ LA GENERALITAT APRUEBA LA FASE INICIAL DE LAS OBRAS DE LA INFRAESTRUCTURA DE TRANSPORTE Y LOGÍSTICA

 n REDACCIÓN | SAGUNT
El Consell cumple otro paso 
más para el desarrollo del 
área logística de Parc Sagunt 
II con la adjudicación de la 
primera fase de la Plataforma 
Intermodal de Sagunt, funda-
mental para el desarrollo del 
parque industrial y logístico 
más grande de Europa.

Así, las obras de esta in-
fraestructura de transporte 
y logística, que están finan-
ciadas íntegramente por la 
Generalitat con recursos pro-

pios, comenzarán el próximo 
1 de marzo, y han sido adjudi-
cadas a la UTE Rover Infraes-
tructuras, S.A., Becsa, S.A. y 
Rover Rail, S.A., por un im-
porte de 98,1 millones de eu-
ros y un plazo de ejecución 
de 24 meses.

Con esta adjudicación, es-
tá previsto que las obras de 
urbanización del parque em-
presarial Parc Sagunt II estén 
finalizadas el 3 de agosto de 
2026, en cumplimiento con 
los compromisos adquiridos, 

mientras que la plataforma 
intermodal estará operativa 
en su vertiente ferroviaria en 
marzo de 2026.

Asimismo, la conexión del 
vial estructural de la urba-
nización de Parc Sagunt II 
con la A-7 y la V-23 se pre-
vé que esté en funciona-
miento en febrero de 2025 
y también está prevista la 
puesta en funcionamiento 
del Centro Integrado de For-
mación Profesional ‘Battery 
Campus’.

Todas estas actuaciones se 
están realizando en coordi-
nación con PowerCo, la giga-
factoría de celdas de baterías 
para vehículos eléctricos que 
prevé empezar su actividad 
en Parc Sagunt II en el pri-
mer semestre de 2026, y po-
nen de manifiesto la conso-
lidación de la colaboración 
público-privada para el desa-
rrollo de este proyecto indus-
trial estratégico basado en las 
energías renovables y la sos-
tenibilidad.

Cabe destacar que los Pre-
supuestos de la Generalitat 
para 2024 ya contemplan 51,4 
millones para el inicio de las 
obras, que serán llevadas a 
cabo a través de Espacios 
Económicos Empresariales 
(EEE), la sociedad pública de 
la Generalitat que actúa co-
mo agente urbanizador en el 
Área Logística de Sagunt.

HACIA LA DESCARBONIZACIÓN
La Plataforma Intermodal 
se ubica en la parcela TI de 

688.000 metros cuadrados 
dentro del ámbito de Parc 
Sagunt II e impulsará la des-
carbonización del transpor-
te, así como la apuesta por el 
consumo energético renova-
ble, lo que le convertirá en un 
paradigma de infraestructu-
ra de transporte multimodal 
sostenible y respetuosa con 
el medio ambiente.

Además, esta plataforma 
intermodal contribuirá al 
aporte de mercancías al Co-
rredor Mediterráneo por fe-
rrocarril hacia el resto de 
Europa, así como también 
a los corredores nacionales 
de Centro (Valencia-Madrid) 
y Cantábrico-Mediterráneo 
(Valencia-Zaragoza-Norte), 
como rutas de salida y en-
trada de mercancías tanto al 
puerto de Valencia-Sagunto, 
como a las industrias de la 
Comunitat Valenciana en ge-
neral.

El proyecto de construc-
ción de la plataforma inter-
modal está dividido en dos 
partes: una correspondiente 
a la obra ferroviaria, y la otra 
a la urbanización.

La primera parte, corres-
pondiente al proyecto ferro-
viario, posibilitará la puesta 
en funcionamiento de la ins-
talación (compuesta por una 
playa de vías para clasifica-
ción y expedición de trenes 
y la Plataforma Multimodal), 
que podrá servir como sopor-
te a la gigafactoría de celdas 
de baterías que PowerCo ins-
talará en el Área Logística de 
Sagunto. En concreto, esta ac-
tuación abarca, entre otros 
aspectos, las vías, la electrifi-
cación y las instalaciones de 
señalización y seguridad.

Por último, la segunda par-
te del proyecto de construc-
ción se centra en la urbani-
zación interior e incluye los 
accesos asociados a la termi-
nal, como por ejemplo, redes 
de servicios e instalaciones 
generales asociadas y zonas 
verdes.

 n REDACCIÓN | VALENCIA
La Asociación de Jóvenes Em-
presarios de Valencia anuncia 
la apertura de inscripciones 
para la 8ª edición de ‘Opera-
ción Consolida’, un programa 
destinado a potenciar el cre-
cimiento y consolidación de 
jóvenes empresas en la Co-
munitat Valenciana. Con sie-
te ediciones ya a sus espaldas, 
AJEV decide convocar de nue-
vo el programa, que califican 
de “pionero”, siendo el prime-
ro que consigue reunir en una 

misma iniciativa a empresas 
referentes en este territorio, 
quienes colaboran de mane-
ra totalmente altruista para 
ayudar a jóvenes empresas 
a crecer y consolidarse en el 
mercado”, explica Paz Nava-
rro García, presidenta de AJEV.

Valorado en más de 5.000 
euros, el programa se ofrece 
de forma subvencionada a 25 
participantes seleccionados. 
Empresas con al menos dos 
años de actividad pueden pos-
tularse hasta el 22 de febre-

ro en www.operacionconso-
lida.com. Los requisitos, que 
el empresario no supere los 
45 años.

‘Operación Consolida’ ofre-
ce un completo programa de 
formación, dividido en 10 blo-
ques, cubriendo áreas esen-
ciales como innovación, ven-
tas y finanzas. Las sesiones 
serán dirigidas por empresa-
rios referentes, quienes com-
partirán sus conocimientos 
desde sus propias sedes cor-
porativas.

EMPRESAS

Llega el programa empresarial 
más esperado del año

Representantes del programa. / EPDA
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María Asensi, alcaldesa de Albalat dels Tarongers, en un instante de la entrevista concedida para El Periódico de Aquí.  / BORJA PEDRÓS

 n BORJA PEDRÓS | ALBALAT
 f Su llegada a la Alcaldía 

fue agridulce. El falleci-
miento de Filiberto Prats 
a poco más de un mes an-
tes de elecciones le hizo 
encabezar el proyecto del 
PP. ¿Cómo recuerda esas 
semanas?

 f Pues como bien dices, muy 
tristes. No podía compartir 
una campaña muy ilusionante 
con la persona con la que he 
compartido siempre este pro-
yecto. Para mí, Filiberto era, 
perdón, es, mi familia. Sus her-
manas me consideran su her-
mana pequeña. Llegué a la Al-
caldía de Albalat sin esperarlo. 
Fue una sorpresa. Sentí ese 
momento como un homena-
je a Filiberto. 

 f ¿Cómo fue ostentar 
la vara de mando des-
pués de no salir adelante 
el pacto del PSOE con la 
agrupación vecinal?

 f Fue un momento de una 
enorme ilusión por poder ha-
cer cosas por mi pueblo. Co-
sas que antes no hubiese si-
do posible hacer. Una ilusión 
que se mantiene por parte 
de todo el equipo de gobier-
no; el actual y el que hubo al 
principio. 

 f ¿Cómo se encontró el 
Ayuntamiento tras ocho 
años de gobierno de iz-
quierda?

 f Las cuentas estaban sanea-
das. Tenemos una secretaria 
interventora que hace un tra-
bajo exquisito. No obstante, 
consideramos que el pueblo 
estaba en decadencia. Nos he-
mos encontrado fuentes que 
no funcionan o carreteras sin 
asfaltar. Nuestra prioridad es 
arreglar todo lo que no se ha 
arreglado hasta ahora. 

 fHemos visto que los 
primeros meses en el eje-
cutivo local han sido po-
líticamente algo turbu-

lentos. A principios de 
año, el pacto entre el PP 
y la agrupación vecinal se 
quebró. ¿A qué se debió?

 f La ruptura se debió a las 
discrepancias que había en-
tre ambas formaciones. Diso-
nancias que llegaron a tal lími-
te que era imposible trabajar. 
No se puede enzarzar a una 
persona contínuamente sien-
do ella la que no lo estaba ha-
ciendo bien, mientras su equi-
po la animaba. No obstante, 
no me quiero meter mucho en 
este tema porque esta cues-
tión ya ha pasado. 

 fA principios de este año 
vimos la incorporación de 
Vox en el equipo de go-
bierno. ¿Cómo valora es-
te cambio?, ¿cree que será 
más positivo que el pacto 
anterior?

 fEs importante tener en 
cuenta que el concejal que se 
ha incorporado lleva más de 
30 años dedicándose al sector 
turístico, el departamento del 
Ayuntamiento que encabeza, 
junto a Cultura. Su experiencia 
y conocimiento de la materia 
le permitirá abordar cuestio-
nes que la anterior edil no po-
día. Una de nuestras líneas de 
acción de este mandato es in-
yectar turismo en Albalat dels 
Tarongers, que crezca econó-
micamente y que se valore to-
do el patrimonio y potencial 
que tenemos. Vamos a conse-
guir que cuando alguien pro-
nuncie el nombre de Albalat 
acuda a la cabeza nuestro Al-
balat y no el otro con el mismo 
nombre en l’Horta Nord [refi-
riéndose a Albalat dels Sorells]. 

 f Con este cambio, ¿ha-
brá un gobierno estable 
en Albalat durante los 
próximos años?

 f Por supuesto que sí, a pe-
sar de nuestras discrepancias 
y visiones distintas en algu-
nas cuestiones. Algo positi-
vo, por descontado.

 f Por tanto, en general, 
¿qué balance extrae de 
estos últimos meses?

 f No descanso. Entramos 
en un momento de caos; no 
estaban organizadas las fies-
tas. Además, no teníamos ex-
periencia en el gobierno. Es 
muy triste que no contamos 
con esa persona que sí que 
nos hubiese guiado y hecho 
más fácil el camino. Sin em-
bargo, con muchas ganas, ilu-
sión y buen hacer hemos con-
seguido llevarlo todo a cabo. 
Ahora, que se nos presente 
cualquier obstáculo que lo 
superaremos con éxito (ríe). 

 fVemos que es una per-
sona muy carismática. 
Háblenos de María Asen-
si. 

 f Soy cercana. Me gusta saber 
de primera mano qué proble-
ma tiene el vecino y me satis-
face explorar todos los medios  

posibles para solucionarlo. Si 
me tengo que parar una ho-
ra a que me cuente qué nece-
sita, lo hago. Como si quieren 
llamarme a la puerta de casa 
y cenar conmigo. Estamos al 
servicio de la ciudadanía. Es 
nuestra obligación trabajar por 
y para nuestros vecinos. Estoy 
aquí porque la gente ha con-
fiado en mí a través del voto y 
en nuestro proyecto y, por tan-
to, me debo a esa gente. Y tam-
bién a los que no me han vota-
do, por supuesto. Mi hermano 
me dice que soy la alcaldesa 
24/7 [24 horas los siete días de 
la semana]. 

 fHablemos de proyec-
tos. A lo largo de estos úl-
timos meses, hemos visto 
la ruptura con la cons-
tructora del colegio. Esto 
ocurrió en octubre. ¿Có-
mo evoluciona esta situa-
ción?

 f De momento, por cuestio-
nes legales, no podemos ha-
blar de este tema. Estamos 
a la expectativa de determi-
nadas cuestiones, pero pue-
do avanzar que evoluciona a 
buen ritmo. 

 fRecuérdenos este pro-
yecto, a grandes rasgos. 

 f El objetivo principal es ter-
minar lo que está empezado 
y que se haga lo más pronto 
posible. Por ello estamos tra-
bajando. Es intolerable que el 
alumnado esté en aulas pre-
fabricadas y en condiciones 
muy mejorables. Es cierto que 
este proyecto está en manos 
de la Generalitat Valenciana 
y no del Ayuntamiento. Si por 
nosotros fuese, mañana mis-
mo estaría solucionado. 

 fHay un proyecto pen-
diente para la pasare-
la que cruza al río en la 

▶ LA ALCALDESA HACE UN REPASO DE SUS PRIMEROS 
MESES AL MANDO, DESGLOSA LAS PRIORIDADES Y 
LÍNEAS DE ACCIÓN DE SU GOBIERNO Y DESDIBUJA 
LAS NECESIDADES QUE TIENE EL MUNICIPIO 

MARÍA ASENSI Alcaldesa de Albalat dels Tarongers

A pesar de la 
ruptura con la 
agrupación vecinal, 
garantizamos a 
partir de ahora un 
gobierno estable 
para los próximos 
tres años”

‘

“VAMOS A CONSEGUIR
QUE CUANDO LA GENTE 
OIGA ‘ALBALAT’ PIENSE EN
EL CAMP DE MORVEDRE
Y NO EN L’HORTA NORD”
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María Asensi, alcaldesa de Albalat dels Tarongers, en un instante de la entrevista concedida para El Periódico de Aquí.  / BORJA PEDRÓS

entrada de Albalat. Este 
plan estuvo un gestiona-
do por el anterior equipo 
de gobierno. 

 f Del anterior y del anterior, 
de Filiberto Prats, matizo. El 
organismo del que depen-
de esta infraestructura, la Di-
putación de Valencia, nos ha 
enviado los planos para que 
podamos elegir ya la ilumi-
naria. Esto nos indica que ya 
va a empezar. Este proyec-
to será muy beneficioso pa-
ra los vecinos del municipio. 
Mucha gente, entre ella per-
sonas mayores y niños que 
van a la escuela, no tienen 
otra opción que cruzar todos 
los días ese puente para co-
ger el autobús. Es un peligro 
tal y como se encuentra el 
puente en estos momentos. 
Nos gustaría que estas obras 
finalizasen antes de que aca-
base esta legislatura. El pro-
yecto ‘per se’ consistía en ha-

cer más amplio el puente en 
su segundo tramo a través 
de una pasarela ciclopeato-
nal anexa hasta la rotonda. 

 f En estos últimos me-
ses, Albalat ha recibido 
la guía Smart City, que 
le permitirá avanzar en 
la línea de la transforma-
ción hacia un municipio 
inteligente y sotenible. 
¿Qué acciones se desa-
rrollarán al respecto?

 f La primera acción será 
arreglar la megafonía. El ob-
jetivo es instalar altavoces 
en la urbanización de Taron-
gers, así como en el pueblo y 
en la carretera de Segart para 
que los bandos lleguen a to-
dos los habitantes del muni-
cipio. Además, que se pueda 
gestionar desde un dispositi-
vo móvil. Además, queremos 
contactar con empresas de 
biomasa o péllets para ges-

tionar todos los restos de po-
da que genera el municipio. 
En definitiva, modernizarnos; 
estamos obsoletos en algunos 
sentidos. 

 fAparte de estos que 
hemos comentado, ¿qué 
otros proyectos puede 
destacar?

 f Se ha empezado el adoqui-
nado de la calle Mayor y se ha 
arreglado la carretera de Pe-
trés. En esta carretera existía 
un peligro a causa de las raí-
ces, que habían levantado el 
asfalto y obligaban a los vehí-
culos a invadir el carril con-
trario en algunas curvas. A 
parte de esto, se está traba-
jando en la remodelación del 
Pla del Molí, donde se van a 
invertir unos 65.000 euros. 
Se va a adoquinar y se elimi-
narán las barreras arquitectó-
nicas. También tenemos pro-
yectos en el lavadero y en la 
iglesia. El lavadero está muy 
deteriorado y se va a remo-
delar de manera íntegra. Ade-
más, se va a remodelar el jar-
dín del río; aunque no todo 
lo que nos hubiera gustado, 
porque la subvención no da-
ba para más.  

 f La adquisición del Pa-
lacio-Castillo ha sido 
una de las luchas de los 
últimos gobiernos loca-
les. De ser de propiedad 
pública, podría aprove-
charse su gran potencial. 
¿Cuál es el compromiso 
del Ayuntamiento actual 
en este sentido?

 f Estamos en contacto con 
los propietarios de la infraes-
tructura. Están interesados 
en venderlo al ayuntamien-
to para que no quede en otras 
manos. El ayuntamiento es-
tá comprometido en adqui-
rirlo. No obstante, no existe 
la capacidad de comprarlo 
al precio  que se estipula —
no tasado todavía— por par-
te del Consistorio. El actual 
equipo de gobierno ha soli-
citado la ayuda de la Diputa-
ción de Valencia. 

 f Es muy probable que, 
por los tiempos, este pro-
yecto no esté resuelto 
antes de que acabe la le-
gislatura. Aun así, ¿qué 
iniciativas podrían desa-
rrollarse en esta valiosa 
infraestructura?

 f Planteamos que albergase 
una exposición de Michavila 
o de Ángel Casero, dos artis-
tas de renombre en esta zo-
na. También pusimos sobre 
la mesa crear una sala para 
llevar a cabo conciertos, acti-
vidades culturales, lúdicas o 
eventos. Por pensar, hemos 
pensado muchas cosas. De 
hecho, en la línea de nues-
tro compromiso por atraer 
el turismo de naturaleza y 

peregrinaje, queríamos ha-
cer una sala para que los ca-
minantes de la Ruta del San-
to Grial o del Camino del Cid 
pudiesen hospedarse. 

 fAlbalat tiene un gran 
potencial turístico que, a 
día de hoy, está algo des-
aprovechado. ¿Cómo es-
tá explorando el Ayun-
tamiento esta cuestión?

 f La idea es que los turis-
tas  nacionales e internacio-
nales que vienen al Camp de 
Morvedre visiten también Al-
balat dels Tarongers y se in-
teresen por nuestro castillo, 
nuestros yacimientos y las 
fantásticas pinturas rupes-
tres. Hay mucho potencial 
en el que ni se ha invertido 
lo suficiente ni se ha promo-
cionado como toca. Otro ob-
jetivo es homologar sendas. 

 fHablando de turismo, 
Albalat estuvo por pri-
mera vez en la Feria In-
ternacional de Turismo, 
Fitur. 

 f Fuimos el primer munici-
pio del Camp de Morvedre, 
aparte de Sagunto y Canet, en 
ir a Fitur. Para mí como alcal-
desa fue un orgullo tremendo 
poder llevar a mi pueblo a una 
feria internacional para que 
todo el mundo lo pudiera co-
nocer, dándole la notoriedad 
que no ha tenido hasta ahora. 
Fitur sirvió, además, para esta-
blecer sinergias público-pri-
vadas. Entablamos contacto 
con empresas interesadas en 
desarrollar sus actividades en 
Albalat dels Tarongers, así co-
mo con otros municipios que 
se encuentran en el Camino 
del Cid o del Santo Grial. Otros 
pueblos con experiencia en  el 
turismo rural y con caracte-
rísticas semejantes a Albalat 
nos dieron sus consejos pa-
ra poderlos aplicar el nuestro 
municipio. 

 f ¿Qué necesidades tie-
ne Albalat? 

 f Necesitamos que aumen-
te el turismo para, así, po-

tenciar el comercio y la eco-
nomía del municipio. Es 
urgente una modernización 
en todos los sentidos, aun-
que sin perder ese encanto 
de pueblo que tenemos. 

 f ¿Qué necesidades cree 
que tiene la comarca? 

 f Es muy importante mejo-
rar el transporte. En concre-
to, la conexión con Valencia y 
Sagunto. Quisiera que los au-
tobuses llegasen hasta dentro 
del pueblo para que la gen-
te no tuviese que cruzar el 
puente, aun todavía cuando 
esté hecha la nueva pasarela 
en el puente. La gente no tie-
ne por qué caminar hasta allí 
en un día de lluvia o de sol en 
pleno agosto para coger un 
bus hacia Valencia. Por otra 
parte, no hay prácticamente 
combinación de transporte 
con el Puerto de Sagunto, un 
lugar al que muchos ciudada-
nos tienen que ir sí o sí por-
que allí se encuentran servi-
cios básicos relacionados con 
la sanidad o la educación. Sin 
ir más lejos, el otro día vino 
un autobús lleno y hubo gen-
te que no pudo subirse. Pa-
san dos buses por la maña-
na. Si no tienes a alguien que 
te acerque o te recoja, no pue-
des ir. Esta situación también 
se da en la conexión entre los 
municipios más pequeños; 
no hay tampoco combina-
ción de transporte público. 
Esto es deplorable. 

 f ¿Le gustaría acabar ha-
ciendo alguna reivindica-
ción a la Generalitat? 

 fQuisiera hacer un llama-
miento a la Generalitat Va-
lenciana para que focalizase 
esfuerzos en solucionar la si-
tuación de los niños y niñas 
del colegio. No pueden se-
guir estando en barracones. 
A pesar de que también ha-
ya aulas en el auditorio, faltan 
clases. Miembros de la Con-
selleria de Educación tienen 
que venir para observar de 
primera mano cuál es la si-
tuación actual. 

Alcaldesa de Albalat dels Tarongers

Uno de los momentos de la entrevista. / EPDA

Hacemos un 
llamamiento a la 
Generalitat para 
que se solucione 
cuanto antes 
la situación 
del colegio: los 
alumnos no 
pueden seguir en 
barracones”

‘

Nuestro pueblo 
tiene un enorme 
potencial turístico 
que no ha sabido 
aprovecharse; 
vamos a poner 
Albalat dels 
Tarongers en el 
mapa”

‘
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 n EFE | SAGUNT
El alcalde de Sagunt, Darío 
Moreno, que los plazos en el 
desarrollo de la gigafactoría 
de Volkswagen se están cum-
pliendo según lo previsto e 
hizo hincapié en la energía 
verde vinculada a su desarro-
llo como algo “imprescindi-
ble” para que sea sostenible a 
largo plazo.

Moreno hizo estas declara-
ciones en un encuentro con 
los medios de comunicación 
en el que repasó los hitos que 
vive la ciudad vinculados a la 
implantación de la gigafac-
toría.

Moreno explicó que se es-
tá haciendo un trabajo “trian-
gular” entre la Generalitat, el 
Ayuntamiento y Power Co pa-
ra asegurar que “todo lo que 
se ha anunciado sea una rea-
lidad en el menor tiempo po-
sible”.

“Se habla de los trabajos 
en la gigafactoría de baterías, 
de la urbanización de todo el 
ámbito y del centro formativo 
imprescindible que aunará la 
visión privada, la formación 
profesional y universitaria”, 
explicó Moreno.

En este sentido, señaló que 
hace poco hubo un encuen-
tro con personas implicadas 
en la gigafactoría de Canadá, 
donde el Grupo Volkswagen 
está promoviendo también 
una nueva infraestructura y 
“querían interesarse” por el 
proyecto saguntino “porque 

está más avanzado”. Moreno 
señaló que les sorprendió el 
“concepto” de centro formati-
vo y era algo que “querían re-
plicar en Norteamérica”.

A partir de ahí “estamos 
trabajando con los diferen-
tes agentes para aprovechar 
todo lo que podamos esta on-
da” y agregó: “También el Fi-
tur de este año ha estado muy 
marcado por las nuevas tec-
nologías”.

CAPITAL DE LA INNOVACIÓN
Sagunt que perfila como ciu-
dad de la “innovación y la 
ciencia”, además vinculada 
a otros campos como la gas-
tronomía y la cultura, y al 
mismo tiempo, dijo, “se si-
gue trabajando en otras in-
versiones como el centro lo-
gístico de Aldi, en algunas 
inversiones hoteleras y de 
la industria química” y mu-
chos otros proyectos que 
consolidan al “Sagunto in-
dustrial”.

Además, el alcalde se refi-
rió a la energía verde vincula-
da al desarrollo de la gigafac-
toría y dijo que “es un aspecto 
imprescindible” desde la sos-
tenibilidad y desde la compe-
titividad.

“Queremos tener industria 
que fabrica, no solo logística, 
y no conseguiremos seguir el 
porcentaje de inversión en in-
novación si no lo hacemos in-
crementando el peso del sec-
tor industrial”, pero “desde 

una apuesta por la sostenibi-
lidad”, matizó el alcalde.

Que haya energía verde 
que se provea directamente 
a la gigafactoría es algo que 
para VW y PowerCo “es im-
prescindible desde el prin-
cipio pero es algo que tiene 
sentido a nivel estratégico”, 
dijo Moreno, que agregó: “Si 
queremos esa industria aquí, 
y además no queremos que 
nuestra industria sea com-
petitiva a base de bajos sala-
rios o mercado laboral preca-
rio, tenemos que asegurarnos 
que en el resto de elementos 
seamos muy competitivos”.

Por ello, dijo, “tenemos que 
tener formas de que esta in-
dustria se provea de energía 
verde y barata” como “clave 

para conseguir que la giga-
factoría no solo sea un hito 
industrial, sino que sea sos-
tenible a largo plazo”.

La gigafactoría, explicó, re-
cuerda a la llegada de los Al-
tos Hornos, pero ahora, ma-
tizó, “no vamos a perder la 
variedad y la idiosincrasia”.

A su juicio, ahora se va ha-
cia un modelo en el que las 
empresas ya no compiten, si-
no que lo hacen las regiones. 
Por ello se asegurará un “eco-
sistema y un clima” en el que 
las empresas “se ayuden unas 
a otras”.

INVERSIONES IMPRESCINDIBLES
Por otra parte, el alcalde de 
Sagunt hizo referencia a otras 
inversiones “imprescindi-

bles” para la ciudad, como el 
pantalán marítimo y terres-
tre, y otras necesarias como 
las destinadas al bienestar 
ciudadano y el patrimonio.

En este “maremágnum”, di-
jo Moreno, entran también 
los servicios públicos, pues 
se espera un aumento pro-
gresivo y muy importante de 
la población en los próximos 
años, por lo que se necesita-
rán aumentar las infraestruc-
turas sanitarias y educativas.

Así, se ampliarán el Hospi-
tal y el Centro de Salud Puer-
to II, pero se necesitarán más. 
Igualmente, en cuanto a cen-
tros educativos, el alcalde di-
jo que es “urgente” que se 
plantee el aumento de plazas 
por parte de la Generalitat 

BALANCE 

Darío Moreno, alcalde de Sagunt, en el desayuno informativo con los medios de comunicación. / PERE VALENCIANO

Sagunt estudia opciones 
legales para construir 
vivienda asequible en el 
término municipal
▶ EL ALCALDE ABORDA LA PROBLEMÁTICA HABITACIONAL EN UN 
ENCUENTRO CON PERIODISTAS: “NO QUEREMOS QUE LOS JÓVENES SE 
VAYAN DE NUESTRA CIUDAD POR NO PODER PAGAR UNA CASA”

Sagunt se perfila 
como ciudad de 
la innovación y la 
ciencia, vinculada 
a sectores como 
la gastronomía 
y la cultura, 
consolidándose 
como centro 
industrial

*

El primer edil 
subraya la 
necesidad de 
inversiones en 
infraestructuras 
clave, como el 
pantalán marítimo 
y terrestre, además 
de mejoras en 
servicios públicos, 
salud y educación 
para afrontar 
el crecimiento 
poblacional previsto

*
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con infraestructuras más allá 
de la gran intervención pen-
diente en el centro Eduardo 
Merello, que estaba aproba-
da pero que “la Generalitat la 
está intentando frenar”.

“Necesitamos al menos un 
instituto nuevo y una o dos 
escuelas”, agregó el alcalde.

LA VIVIENDA
Sobre el sector inmobiliario 
ha explicado que la vivienda 
es “imprescindible”, ya que 
aunque se han llevado ade-
lante ya proyectos de alquiler 
sostenible con la construc-
ción de viviendas, se está tra-
bajando ya en una segunda y 
tercera fase para hacer más 
accesible el acceso a las mis-
mas.

Y sobre este asunto plan-
teó la problemática de la 
existencia de grandes tene-
dores de suelo que están es-
perando para vender cuando 
suba más el precio. Esto ha-
ce que exista la voluntad de 
construir por parte de las in-
mobiliarias, que se encuen-
tran “con una gran bolsa de 
viviendas retenidas” ante la 
falta de suelo.

El consistorio, explicó, es-
tá estudiando legalmente to-
das sus opciones para poder 
plantear de manera legal la 
obligatoriedad de construir: 
“No queremos que los jóve-
nes se vayan de la ciudad por 
no poder tener un alquiler 
asequible o no poder com-
prar una vivienda”.

Darío Moreno, alcalde de Sagunt, en el desayuno informativo con los medios de comunicación. / PERE VALENCIANO

El trabajo conjunto 
entre la Generalitat, 
el Ayuntamiento y 
PowerCo garantiza 
la materialización 
de los proyectos 
anunciados en 
el menor tiempo 
posible

*

“Vamos hacia 
un modelo en el 
que no compiten 
las empresas, 
sino las regiones. 
Aseguraremos un 
ecosistema en el 
que las empresas 
se ayuden 
mutuamente”, 
expresó Moreno

*

El alcalde estudió 
el impacto social 
y económico de 
la gigafactoría 
de Volkswagen 
y destacó que la 
planta “debe unirse 
a la energía verde 
para ser sostenible”

*

 n REDACCIÓN | SAGUNT
El pleno del Ayuntamiento de 
Sagunt ha acordado instar a la 
Conselleria de Educación a pa-
rar la propuesta de inicio de 
expediente de declaración de 
lesividad de la resolución de 
delegación de competencias, 
al Ayuntamiento de Sagunt, pa-
ra construir el nuevo CIPFP 
Eduardo Merello. Así como ins-
tar al Consell a cumplir los 
compromisos de construcción 
de este centro y a mantener la 
inversión prevista.

Del mismo modo, se ha 
aprobado también reafirmar 
la apuesta municipal por la 
Educación Pública valenciana 
y dar traslado de estos acuer-
dos a la Consellería y a los gru-
pos parlamentarios de las Cor-
tes Valencianas.

En esta moción, presenta-
da por el grupo Compromís, 
actuó como ponente la con-
cejala Maria Josep Picó. Se ha 
aprobado con los votos a fa-
vor de PSOE, IP, Compromís y 

EU-Podem y las abstenciones 
de PP y Vox.

La moción argumenta que 
la educación pública es uno 
de los pilares fundamenta-
les de la sociedad del bien-
estar. El Pla Edificant, im-
pulsado y financiado por la 
Consellería de Educación 
con el apoyo técnico de los 
ayuntamientos durante las 
dos legislaturas del Gobier-
no del Botánico en la Gene-
ralitat Valenciana, supuso 
una mejora sin precedentes 
de las infraestructuras edu-
cativas en el territorio, ex-
plica el documento.

Asimismo, indica que esta 
apuesta por la enseñanza pú-
blica —con reducción de ratios, 
aumento de profesorado, pro-
fesorado nativo en inglés, red 
pública de libros gratuitos, au-
mento de becas comedor y 
reducción de tasas universi-
tarias...— y por la mejora de in-
fraestructuras educativas de-
jó atrás años de carencia de 
consignación presupuestaria 
para centros educativos en la 
ciudad.

La moción explica que con 
el Gobierno del Botànic, es-
tando Compromís al frente de 

la Consellería de Educación, 
se construyeron 102 escuelas 
totalmente nuevas. Las 27 he-
redadas íntegramente en ba-
rracones del anterior Gobier-
no del Partido Popular y 75 
más.

El documento señala: “El 
Pla Edificant ha supuesto 
una inversión de 1.500 mi-
llones de euros en la Comu-
nitat Valenciana y más de 
500 centros educativos be-
neficiados, sumando las 102 
nuevas escuelas, las amplia-
ciones y reformas”. Y añade: 
“A fecha de abril del 2023, 
con una ejecución de 665 mi-
llones de euros, este Plan ha-
bía generado 16.600 puestos 
de trabajo en el sector de la 
construcción”.

En el Camp de Morvedre 
el Botànic dejó delegadas ac-
tuaciones para realizar entre 
2024 y 2027 en 9 poblaciones: 
Sagunto, Quartell, Estivella, Ca-
net d’en Berenguer, Benavites, 
Benifairó de les Valls, Quart de 
les Valls, Faura y Algar de Pa-
lancia. En total son 14 actuacio-
nes de mejora y construcción 
de centros educativos que as-
ciende a 60,9 millones de eu-
ros, indica la moción.

EDUCACIÓN

Sagunt exige a Conselleria 
cumplir los plazos en el  
CIPFP Eduardo Merello

Centro Eduardo Merello, en el Port de Sagunt. / EPDA

▶ EL PLENO APRUEBA 
SOLICITAR QUE SE MANTENGA 
LA INVERSIÓN PREVISTA 
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 n REDACCIÓN | SAGUNT  
En el pleno ordinario de fe-
brero, el Ayuntamiento de 
Sagunt aprobó instar a la 
Conselleria de Cultura a in-
tervenir de manera inmedia-
ta en la Nave de Talleres del 
Port de Sagunt para solucio-
nar los problemas visibles en 
su cerramiento y en todas 
aquellas cuestiones que re-
quieran de una intervención 

urgente que evite 
su  deter ioro. 

A d e m á s , 
también 

s e 

insta a las consellerías impli-
cadas a generar el presupues-
to necesario para volver a li-
c i t a r  e l  p r o y e c t o  d e 
rehabilitación para convertir 
la Nave en un espacio poliva-
lente.

La moción fue llevada al 
pleno por el grupo político 
Iniciativa Porteña y actuó co-
mo ponente el concejal Ma-
nolo González. Fue votada 
a favor por el PSOE, PP, IP, 
Compromís y EU-PODEM; 
mientras que Vox se abstuvo.

Asimismo, el  Ayunta-
miento solicita la informa-
ción necesaria sobre la si-
tuación en que se encuentra 

el expediente del pro-

yecto de la Nave de Talleres, 
si es posible en una reunión 
de los portavoces en la pro-
pia Conselleria de Cultura o, 
de no poder ser así, siendo 
trasladada dicha información 
lo antes posible a las comisio-
nes informativas correspon-
dientes.

Las obras para convertir la 
Nave de Talleres de Puerto 
de Sagunto en un espacio pa-
ra uso polivalente, fueron ad-
judicadas en noviembre de 
2019. “Ese proyecto consis-
tía en realizar las obras ne-
cesarias para reparación y la 
adecuación del edificio a las 
normas de funcionamiento y 
actividades previstas. La em-

presa adjudicataria fue 
Binaria Compañía Ge-

neral de Construc-
ciones SL, por 

un importe 
cercano a 

1,2 mi-

llones de euros”, explica la 
moción.

Sin embargo, la empresa 
adjudicataria renunció al pro-
yecto tras las pasadas eleccio-
nes autonómicas y locales. El 
motivo fue la solicitud de ac-
tualización de precios que hi-
zo la propia empresa, sin éxi-
to. La moción añade que “el 
último escollo al que se en-
frentó el proyecto se remon-
ta a la adjudicación de la di-
rección de obra, que costó 
tres años, tras adjudicarla en 
dos lotes, uno que hacía refe-
rencia a la dirección de obra 
realizada por arquitecto, que 
se adjudicó a la empresa Rai-
zde3, y otra dirección que se 
refería a la parte de ejecución 
de las instalaciones, que re-
cayó en un ingeniero de la 
empresa Adypau Ingenieros”.

Este último trámite co-
bró efecto en septiembre de 
2023. Sin embargo, las obras 
no dieron comienzo. “La Na-
ve de Talleres sigue en un 

proceso de deterioro ca-
da vez más visible, sin que 

nadie esté tomando 
las medidas nece-

sarias para parali-
zar ese proceso y 
ejecutar las obras 
de acondiciona-
miento de ese es-
pacio que unos y 
otros nos prome-
tieron”, concluye 

la moción.

PATRIMONIO

Sagunt exige salvar la Nave 
de Talleres de los AHM
▶ EL CONSISTORIO RECLAMA A LA GENERALITAT LA LICITACIÓN DEL PROYECTO DE REHABILITACIÓN

 n BORJA PEDRÓS | SAGUNT  
El Grupo de Cronistas e Inves-
tigadores del Camp de Morve-
dre y Almenara ha emitido un 
comunicado lamentando las 
recientes obras realizadas en 
la antigua sede de la Caja de 
Ahorros de Sagunto, actual-
mente propiedad municipal. 
La institución, que desempeñó 
un papel fundamental en la 
historia del Camp de Morve-

dre, ha sido el escenario de una 
intervención que, según los ex-
pertos, afecta su armonía ar-
quitectónica.

La Caja de Ahorros de 
Sagunto, fundada en 1841 y la 
segunda creada en España, tu-
vo su primera sede en la Plaza 
Mayor y se trasladó al Camí Re-
al 65 en agosto de 1956. El edifi-
cio, diseñado por el arquitecto 
Vicente Figuerola, destaca por 
su estructura de ladrillo con 
elementos monumentales de 
la década de 1950. La fachada 
original, con puertas de hierro 
y el emblema ‘CA’, representa 
un testimonio histórico de su 
importancia social.

En la década de 1990, se rea-
lizó una ampliación a cargo de 
los arquitectos Francisco Ri-
belles Villar y Francisco Mu-
ñoz Antonino, replicando de 
manera similar la estructura 
original. En la actualidad, el 
Ayuntamiento de Sagunt es 
el propietario íntegro del edi-
ficio.

Sin embargo, las recientes 
obras realizadas en enero de 
2024 han generado preocupa-
ción en el grupo de cronistas. 
La afectación principal se en-
cuentra en una caseta de la-
drillo instalada que, según la 
entidad, rompe la armonía de 
la fachada y cubre parte de la 

puerta monumental de hierro, 
generando una discrepancia 
con la composición arquitec-
tónica original.

El grupo propone que la ca-
seta destinada a mejorar la 
eficiencia energética del edi-
ficio municipal sea ubicada 
en otro lugar más adecuado, 
con el objetivo de no alterar 
la composición de la facha-
da monumental y preservar 
la riqueza arquitectónica del 
edificio. La crítica se basa en 
el deseo de mantener la co-
herencia estética del edificio, 
considerado un patrimonio 
histórico y cultural de la lo-
calidad.

PATRIMONIO

Críticas a las obras en la Caja de Ahorros

Caseta instalada en la antigua sede. / EPDA

 n REDACCIÓN | SAGUNT
El pleno de Sagunt ha apro-
bado por unanimidad, con el 
único voto el contra de Vox, 
declarar el presente año co-
mo año de Vicent Andrés Es-
tellés, uno de los grandes 
poetas europeos, el poeta va-
lenciano más prolífico, más 
leído y popular de todos los 
tiempos. También se instará 
al Consell de la Generalitat 
Valenciana a declarar el año 
Estellés y a organizar y coor-
dinar un ciclo de actividades 
donde participen todas las 
instituciones y entidades im-
plicadas. Con esta iniciativa 
se busca fomentar la lectura 
y la literatura en valenciano, 
así como reconocer la obra 
del autor. La moción fue pre-
sentada por el PSOE. 

Con la aprobación de esta 
moción, también se acuerda 
que el Ayuntamiento utilice 
la marca representativa de la 
conmemoración en la comu-
nicación, papelería básica, so-
portes publicitarios y demás 

medios; se anima a todas las 
entidades sociales y educa-
tivas a formar parte del Año 
Cultural Estellés; y se trasla-
da el acuerdo a la presiden-
cia del Consell de la Genera-
litat Valenciana y a los grupos 
parlamentarios de las Cortes 
Valencianas.

La trascendencia literaria, 
intelectual, social y cívica de 
Vicent Andrés Estellés ha in-
fluido en todos los ámbitos 
de la sociedad valenciana. Es 
autor de una obra lírica mo-
numental, rica y variada que 
le ha convertido en el mayor 
exponente de la poesía va-
lenciana. Tanto es así que en 
el año 1978 recibió el Premio 
de las Letras de la Comuni-
dad Valenciana. Su produc-
ción poética se inició en la 
posguerra, con la publicación 
de Ciutat a cau d’orella, en el 
año 1953. En los años 70 su 
obra llegó a la calle y llegó la 
gran obra Llibre de merave-
lles (1971), según consta en el 
texto aprobado.

La moción sigue explican-
do que los versos de Vicent 
Andrés Estellés nacían de la 
necesidad que sentía de inter-
venir en el mundo a través de 
la palabra y, con eso, una poe-
sía que era testimonio de una 
época y un país.

CULTURA

Sagunt declara el 2024 
como año Estellés

▶ EL EJERCICIO ESTARÁ 
DEDICADO AL POETA 
VALENCIANO MÁS LEÍDO 
DE TODOS LOS TIEMPOS

Vicent Andrés Estellés. / EPDA

▶ LA NUEVA CASETA 
“AFECTA A LA ARMONÍA 
ARQUITECTÓNICA” DEL 
EMBLEMÁTICO EDIFICIO
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 n REDACCIÓN | SAGUNT
La salida de la última etapa de 
la VIII edición de la Semana 
Valenciana-Vuelta Comunidad 
Valenciana Féminas estará en 
la avenida Mediterráneo del 
Port de Sagunt. Será el próxi-
mo 18 de febrero. 

A partir de las 9.45 horas ha-
brá control de firmas y a partir 
de las 11 horas saldrán desde la 
avenida Mediterráneo y reco-
rrerán por primera vez el nú-
cleo de Almardà, tomando di-
rección hasta el final de etapa 
y al mismo tiempo de la Vuel-
ta que será en Valencia. Esta 
edición de la prueba consta-
rá de cuatro etapas, con salida 
de la primera etapa el próxi-
mo jueves 15 de febrero desde 
la localidad de Tavernes de la 
Valldigna.

“Esta es una prueba en la 
que participa el área de Igual-
dad porque hemos defendido 
que tiene que existir esa trans-
versalidad desde todos los de-

partamentos del Ayuntamien-
to de Sagunto para ver cómo 
podemos seguir trabajando 
para construir igualdad desde 
todas esas múltiples ópticas en 
las que trabajamos. El deporte 
es una de ellas”, explicaba Da-
río Moreno.

Javier Timón manifestaba, 
por su parte, que es “una satis-
facción” que Sagunt participe 
por séptima vez en esta prueba 
“referente del ciclismo inter-
nacional femenino”. Además, 
Timón añade que el Ayunta-
miento de Sagunto participa 
en este evento “fundamental-
mente porque compartimos 
un objetivo común con la or-
ganización como es el de dar 
visibilidad el deporte femeni-
no. Y no solo visibilizarlo, sino 
además que ese deporte feme-
nino esté al mismo nivel en to-
dos los sentidos, organizativos 
y en cuanto a los premios, que 
el deporte masculino. Yo creo 
que esta prueba es referente 
en esta cuestión”.

Los mejores equipos ciclis-
tas femeninos del mundo dis-
putarán esta vuelta respaldada 
por la Unión Ciclista Interna-
cional (UCI) y reconocida co-

mo carrera UCI PRO, lo que ga-
rantiza la participación de los 
mejores equipos del panora-
ma nacional e internacional.

En la carrera participarán 
un total de 23 equipos, 13 de los 
cuales son de la máxima cate-
goría de la UCI Wolrd Teams, 
9 de categoría UCI Continen-
tal Teams y un equipo de ca-
tegoría Élite Nacional. Entre 
ellos estará el mejor equipo 
del ranquin UCI 2023, el Team 
SD Worx Protime.

DEPORTES

La última etapa de la vuelta 
Féminas arrancará en el Port

Vuelta Ciclista Féminas a su paso por Sagunt en una edición de otro año. / EPDA

▶ LAS MEJORES CICLISTAS 
SE DARÁN CITA EN LA 
CAPITAL DE MORVEDRE

 n REDACCIÓN | SAGUNT  
Durante los meses de febrero, 
marzo y abril, el casco históri-
co de Sagunt transmitirá a 
quienes lo visiten una muestra 
de la Semana Santa Saguntina, 
uniendo imagen, vídeo y gas-
tronomía propia de esta festi-
vidad de la ciudad a través de 
la exposición “Experiencia Se-
mana Santa Saguntina”. Con-
cretamente, será del 3 de febre-
ro al 2 de abril. La mayoralía 
del 2024 organiza, como viene 
siendo habitual, esta exposi-
ción fotográfica. Este año se ha 
buscado ir más allá y dar a co-
nocer la fiesta y su gastrono-
mía, que acompañará este re-
corrido inmersivo de una 
festividad que es Fiesta de In-
terés Turístico Nacional.

Esta propuesta surge de la 
colaboración entre la mayora-
lía del 2024 de la cofradía de 
la Purísima Sangre de Nuestro 
Señor Jesucristo, la concejalía 
de Turismo del Ayuntamiento 
de Sagunt y Turisme Comuni-
tat Valenciana, a través del Plan 
de acciones de marketing, pro-
moción y producto turístico en 
la ciudad.

Es mucho más que una ex-
posición fotográfica, ya que 
incluye la esencia de la fiesta 
contada por los protagonistas. 
Además, no solo se verán fo-
tografías, sino que a través de 
un código QR, en 14 de ellas se 
podrá visualizar un vídeo que 
contará no solo lo que sucede 
en la imagen, si no también las 
costumbres ligadas a la fiesta y 
cómo es y cómo se vive la Se-

mana Santa Saguntina, desta-
cando tanto los actos que se 
realizan como los sentimien-
tos que despierta esta festivi-
dad con más de 500 años de 
historia.

La concejala de Turismo, Na-
talia Antonino, en relación con 
la exposición, resaltaba que es 
una iniciativa para promocio-
nar la fiesta “a través de los ojos 
de la sociedad y de la ciudada-
nía”, cómo vive un saguntino 
o saguntina la Semana Santa. 
Por otro lado, destacaba la im-
portancia de la desestacionali-
zación de la fiesta: “Para noso-
tros también es una exposición 
que nos ayuda a desestaciona-
lizar y promocionar la fiesta 
de Semana Santa, ubicada en 
los meses que correspondan”.

Y, para completar esta expe-
riencia, en cada uno de los ví-
deos aparecerá una relación 
de establecimientos colabo-
radores que durante los dos 
meses tendrán en su carta al-
gún plato típico de la Semana 
Santa Saguntina, desde ximos 
hasta esgarraet o bacalao, et-
cétera. Los establecimientos 

que participan son Racó dels 
Pep’s, L’Aixobar, Le Fou, Viva-
vins, Forn La Melica, Andana 
& Aljibe, Gastroduc, El Canto-
net, Mesó El Cordobés y Taver-
na de la Serp.

“Podremos ver imagen, po-
dremos ver video y podremos 
degustar el sabor de la Sema-
na Santa Saguntina”, enume-
raba el clavario del 2024, Ra-
fa Alós. “Agradecer a todos los 
establecimientos que han que-
rido colaborar, se han tomado 
la molestia de elaborar un pla-
to dentro de su oferta relacio-
nado con esta experiencia, que 
podremos degustar desde este 
próximo sábado hasta el 2 de 
abril”, concluía. 

Otra particularidad de la ex-
posición es el lugar donde va 
a celebrarse. No estará ubica-
da en un único espacio, sino 
que estará repartida en todo 
el casco histórico de la ciu-
dad. La experiencia tendrá el 
siguiente itinerario: plaza de 
la Ermita de la Sang, calle Cas-
tell, plaza Mayor, calle Sagrari, 
placeta dels Berenguer y calle 
L’Escola.

TURISMO

Sagunt despierta todos los 
sentidos de su Semana Santa

Semana Santa Saguntina. / EPDA

▶ TURISMO HARÁ 
INMERSIVA LA FIESTA, QUE 
CUENTA CON MÁS DE 500 
AÑOS DE HISTORIA

 n REDACCIÓN | SAGUNT
Representantes de la asocia-
ción vecinal de las playas de 
Almardà, Corinto y Malva-
rrosa se reunieron el pasa-
do 8 de febrero con autori-
dades de la Demarcación de 
Costas de Valencia para dis-
cutir el estado del proyecto 
de regeneración de estas 
playas, así como de Canet 
d’en Berenguer.

Según lo confirmado por 
los responsables de Cos-
tas, el proyecto de regene-

ración está pendiente de la 
aprobación de la Declara-
ción de Impacto Ambiental 
(DIA) para la extracción de 
los millones de metros cúbi-
cos de arena necesarios. Es-
ta arena será extraída de un 
banco submarino situado a 
20 km de las costas de Culle-
ra, con un millón de metros 
cúbicos destinados especí-
ficamente a las playas men-
cionadas.

La Demarcación de Cos-
tas de Valencia enviará los 

últimos documentos solici-
tados para la aprobación de 
la DIA a la Dirección Gene-
ral de Evaluación Medioam-
biental, órgano competente 
dependiente del Ministerio 
para la Transición Ecológi-
ca (MITECO), durante el mes 
de febrero. Se espera que la 
DIA sea aprobada a lo largo 
del año 2024.

Se proyecta que las licita-
ciones para las empresas en-
cargadas de la regeneración 
de las playas se realicen en 

el año 2025, sin embargo, no 
se ha especificado una fecha 
concreta para la finalización 
de las obras.

Ante posibles episodios 
meteorológicos que pongan 
en peligro la integridad de 
las playas antes de su rege-
neración, los responsables 
de la Demarcación de Cos-
tas han asegurado que se 
pondrá en marcha un plan 
de urgencia para proteger 
las playas norte de Sagun-
to y Canet d’en Berenguer.

PLAYAS

La regeneración de Almardá, Corinto, 
Malvarrosa y Canet se iniciará en 2025

Un instante de la reunión. / EPDA

La carrera 
recorrerá 
por primera 
vez el núcleo 
de Almardà, 
tomando 
dirección hasta 
el final de la 
etapa, que será en 
Valencia

*
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 n REDACCIÓ | SAGUNT
El ple de la corporació muni-
cipal de l’Ajuntament de 
Sagunt ha atorgat el títol de 
Fill Adoptiu de la Ciutat de 
Sagunt a Francisco de Paula 
Campillo Salvador. La con-
cessió d’este reconeixement 
fou aprovada per unanimitat 
en un ple extraordinari.

L’alcalde de Sagunt, Da-
río Moreno, li va donar 
l’enhorabona i va ressaltar el 
reconeixement a la seua fi-
gura de moltes associacions 
i afegit: “Moltes persones han 
vingut a l’Ajuntament a de-
manar-nos-ho, la qual cosa 
demostra la bona faena que 
has fet tots estos anys”.

TOTA UNA VIDA DE DEDICACIÓ
Francisco de Paula Campi-
llo Salvador va nàixer a Be-
nimàmet (València) en 1950, 
encara que des de fa més de 
55 anys residix a Sagunt de-
dicant-se intensament a tas-
ques socials i empresarials en 
el camp de l’agricultura co-
marcal. Este industrial i agri-
cultor va cursar els estudis de 
batxillerat a València, concre-
tament en el col·legi dels Sale-
sians del carrer Sagunt.

En 1965 va començar la 
seua formació professional 
a l’escola d’aprenentes de la 
companyia Macosa i, des de 
llavors, continua vinculat 
amb esta empresa. Francis-
co de Paula Campillo ha des-
tacat representant diverses 
associacions agrícoles, així 

com rebent nombrosos pre-
mis i reconeixements.

El títol de Fill/a Adoptiu/a 
de la Ciutat de Sagunt és la 
major condecoració que 
l’Ajuntament pot atorgar a 
les persones nascudes fo-
ra del municipi i este reco-
neixement posseïx el ma-
teix rang i distinció que el 
títol de Fill/a Predilecte/a, tal 
com s’especifica en els arti-
cles 4 i 5 de l’actual Regla-
ment d’Honors i Distincions.

Cal esmentar que en 1982 
Francisco de Paula Campillo 
va ser elegit president del Pou 
de Regs Colomer. Set anys més 
tard, va formar part de la di-
rectiva d’ASCOSA davall la pre-
sidència de Manuel Caballer 
Romero. També ha sigut ele-
git com a president d’ASCOSA-
AVA Sagunt, així com a mem-
bre de la Junta Executiva de 
la Comunitat de Regants i Sin-
dicat de Regs durant 30 anys, 
dos dels quals com a president.

Francisco de Paula Cam-
pillo destaca com a mem-
bre actiu del Consell Local 
Agrari de Sagunt, directiu 
d’AVA-ASAJA, així com a vo-
cal de la Junta Executiva del 
Sindicat de Regs de Sagunt i 
de la Junta de la Comu-
nitat de Regants 
de Canet 
d’en Be-
r e n -
guer.

E l 
n o u 
F i l l 

Adoptiu de la Ciutat de 
Sagunt també ha sigut mem-
bre del Consell Econòmic i 
Social de l’Ajuntament 
de Sagunt, secretari 
d’ASECAM, represen-
tant d’AVA-ASAJA en 
la serra Calderona i 
conseller d’AGROMES 
Mútua Arrosera.

En el 2003 és triat 
com a membre del 
Consell Comercial 
del port marítim de 
Sagunt i dos anys 
després forma part 
del Grup de Treball 
de Trànsit de Frui-
tes del port marí-
tim de Sagunt amb la 
marca de Garantia de 
l’Autoritat Portuària de 
València.

Al llarg de cinc anys, 
Francisco de Paula Campi-
llo va pertànyer a la Junta dels 
Sants Patrons de Sagunt: entre 
1997 i 1998 com a primer vice-
president i entre 1999 i 2001 
com a president. En el 2006 
també és elegit president de 
la Federació Valencia-
na del Camp 
de Mor-

vedre (FECAMP) i durant 20 
anys ha sigut el president del 
Jurat de Regs de la Séquia Ma-
jor.

Actualment, Francisco 
de Paula Campillo continúa 
sent president d’AVA-ASAJA, 
càrrec que ostenta des de fa 
28 anys. Així mateix, és pre-
sident del Pou de Regs Colo-
mer des de 1982.

El nou Fill Adoptiu de la 
Ciutat de Sagunt és tot un re-
ferent per al municipi. En els 
últims anys ha rebut nombro-
sos premis i reconeixements: 
la distinció de la Comunitat 
de Regants de Sagunt, pel 
seu treball durant 30 anys; 

el premi d’El Periódico de 
Aquí, en reconeixement 
a tota una vida; el premi 
d’honor d’Onda Cero; o el 
premi ASECAM.

La votació del nomena-
ment de Campillo com a 
fill adoptiu va ser apro-
vada per unanimitat per 
PSOE, PP, IP i Vox. Al ple 
no assistiren els regidors 

de Compromís i EU-Po-
dem. En ser preguntats per 

El Periódico de Aquí sengles 
portaveus sobre tal decisió, 

afirmaren que qüestions com 
“anar en certs àmbits en con-
tra del canvi climàtic o la seua 
opinió respecte de la macro-
planta fotovoltaica annexa a 
la gigafactoria de Volkswagen, 
entre d’altres, no el fan me-
reixedor del distintiu més alt 
que atorga l’Ajuntament ni es-
tar al nivell de personalitats 
com Vicent Vayá”. No hi va ha-

ver cap abstenció ni vots en 
contra.

SOCIETAT

Sagunt honra a Francisco 
Campillo com a fill adoptiu 
▶ L’AJUNTAMENT LI ATORGA EL DISTINTIU PER LA SEUA INFLUÈNCIA EN EL DESENVOLUPAMENT AGRÍCOLA I SOCIAL DE LA CIUTAT
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CANET D’EN BERENGUER

 n BORJA PEDRÓS | CANET
La Casa dels Pla de Canet 
d ’e n  B e r e n g u e r  e s  v a 
il·luminar el passat 31 de ge-
ner per a donar vida a la I 
Gala del Comerç, una vetla-
da plena reconeixements 
que va servir d’escenari 
ideal per a la presentació 
oficial de l’Associació de Co-
merciants i Turisme Unit de 
Canet (Acytuc). Es van en-
tregar els guardons de la 
‘Ruta dels Tapes’ i de la cam-
panya ‘Compra al teu Poble’.

La regidora de Comerç de 
l’Ajuntament de la localitat, 
María Martínez, va expressar 
la seua satisfacció davant el ro-
tund èxit de l’esdeveniment, 
que va reunir més de 140 per-
sones. “Estic molt contenta 
per l’acceptació tant de co-
merciants com del públic en 
general. Es respirava molta 
positivitat en la gala. Es nota 
que els comerciants tenen ga-
nes de fer coses”, valorava la 
regidora a este mitjà.

ENTREGA DE GUARDONS
La VI edició de la Ruta dels 
Tapes Canet d’en Berenguer 
va ser un dels punts àlgids 
de la nit, amb dos premis en-
tregats: un seleccionat pel ju-
rat, conformat per les asso-
ciacions locals del Rotipet, 
El Repom i Les Clavariesas, i 
un altre atorgat pels comen-
sals de la ruta. En un esforç 
per augmentar la participació 
ciutadana, es van instal·lar ur-
nes en els locals participants, 
aconseguint una considera-
ble resposta de la campanya.

Un reconeixement honorí-
fic va ser entregat a l’Hotel Es-
purna per la seua antiguitat, 
implicació en temes socials, 
renovació, cura amb el client 
i activitat en xarxes socials.

LA NOVA ASSOCIACIÓ
La vetlada també va mar-
car la presentació oficial de 

Acytuc, la recentment crea-
da Associació de Comer-
ciants i Turisme Unit de Ca-
net. La presidenta, Marisa 
Giral, va avançar en la gala 
que la pròxima reunió dels 
comerciants es durà a terme 
el 22 de febrer, destacant el 
creixement i els avantatges 
de pertànyer a esta agrupa-
ció.

LA MARCA DEL COMERÇ
La gala va ser l’escenari 
ideal per a la presentació 
per part de l’Ajuntament 
de la localitat del nou logo 
del comerç local, dissen-
yat per a ser fàcilment re-
cognoscible i recordar als 
consumidors la importàn-
cia de comprar en els esta-
bliments del municipi. El 
disseny està inspirat en els 
punts de navegació maríti-
ma. A més, es van llançar 
quatre guies :  gastrono -
mia, menjar ràpid i gela-
teries, oci i comerços de 
la localitat, disponibles a 
l’ajuntament i establiments 
locals.

L a  d i re c to ra  ge n e ra l 
de Comerç de la Genera-
litat Valenciana i veïna, 
Maribel Sáez, present en 
l’esdeveniment i molt bol-
cada al comerç del Camp 
de Morvedre per la seua 
vinculació amb Asecam en 
els últims anys, l’associació 
empresarial del Camp de 
Morvedre.

L’alcalde de Canet, Pe-
re Antoni Chordá, va clau-
surar l’esdeveniment rea-
firmant el compromís del 
Consistori amb el foment 
del comerç local i els co-
merc iants .  L a  re gidora 
María Martínez ha antici-
pat una segona edició de 
la Gala del Comerç, amb 
l’esperança d’enfortir en-
cara més el teixit comer-
cial local i explorar el seu 
màxim potencial.

En l’acte, també van ser 
presents altres edils de la 
corporació de Canet, com 
Eduardo Almor, o repre-
sentants empresarials, com 
Cristina Plumed, presidenta 
de Asecam.

COMERÇ LOCAL

El comerç de Canet unix llaços
▶ L’AJUNTAMENT PRESENTA EN UNA GALA LA NOVA MARCA PER A LES ACTIVITATS COMERCIALS I LA ASSOCIACIÓ ACABADA DE CREAR

Diversos instants de la I Gala del Comerç celebrada a Canet d’en Berenguer. / EPDA
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 n BORJA PEDRÓS | BENAVITES
Benavites ha aprobado el de-
sarrollo de su polígono indus-
trial, ubicado en la conocida 
como ‘zona de les marjaletes’, 
entre la antigua carretera de 
Barcelona y la AP-7. El pleno 
municipal celebrado la sema-
na pasada dio el visto bueno 
a la firma de un convenio con 
la multinacional alemana Ha-
mdi Group Development pa-
ra el desarrollo logístico de la 
zona al fin, proyecto que se 
encontraba paralizado desde 
hace años. 

La empresa interesada en 
la compra de cerca de medio 

millón de metros cuadrados 
de suelo pretende construir 
dos grandes naves logísticas,  
una de 100.000 metros cua-
drados y otra de 200.000, se-
gún avanzó el alcalde de la 
localidad de Les Valls, Car-
los Gil, en una comida orga-
nizada con los periodistas de 
la comarca el mismo día del 
pleno. El primer edil asegu-
ró que todavía se desconoce 
la empresa que se instalará 
en el municipio, su activi-
dad comercial y el número 
de trabajadores que tendrá. 
Eso sí, aseguró que no se ha 
visto atraída por la instala-

ción de la futura planta de 
Volkswagen en Sagunt, pues 
“se interesó antes de que se 
anunciara la gigafactoría”. 

La empresa adquirirá el 
60% de los terrenos de la 
zona comercial. La compra 
cuenta con el visto bueno 
también de los propietarios 
del suelo, según expresó el 
alcalde. La multinacional pa-
gará a 20 euros el metro cua-
drado de una superficie dedi-
cada al cultivo de cítricos. El 
siguiente paso en este proce-

so será la aprobación del pro-
yecto de reparcelación. 

“Con el polígono desblo-
queado y el interés de esta 
empresa alemana, Benavites 
va a vivir un cambio sustan-
cial. Llevamos tiempo persi-
guiendo la industrialización 
del municipio por la creación 
de los puestos de trabajo que 
ello supondrá en esta zona, 
además de unos recursos mu-
nicipales que hasta ahora no 
contamos”, manifestó Car-
los Gil.  

ECONOMÍA

Zona donde se proyectarán las naves empresariales en el polígono de Benavites. / EPDA

Benavites 
desbloquea 
su polígono 
industrial
▶ EL AYUNTAMIENTO FIRMA UN CONVENIO CON UNA 
MULTINACIONAL ALEMANA PARA EL DESARROLLO 
LOGÍSTICO DE LA ‘ZONA DE LES MARJALETES’

 n BORJA PEDRÓS | BENAVITES  
Benavites continúa ponien-
do en el foco a sus más pe-
queños, así como a sus mayo-
res. El municipio ha sido 
incluido recientemente en la 
Red de Ciudades Amigables 
con las personas mayores, 
siendo la localidad más pe-
queña de la Comunitat Valen-
ciana en obtener este distin-
tivo. Precisamente en esa 
línea, el Ayuntamiento im-
pulsará políticas centradas 
en mejorar la calidad de vida 
de sus vecinos situados en la 
tercera edad.

Una de las acciones que lle-
vará a cabo el ejecutivo mu-
nicipal de manera inminente 
será la adecuación de la ‘Llar 
del Jubilat’. Así lo anunció el 

alcalde, Carlos Gil, en la co-
mida con los medios de co-
municación celebrada preci-
samente en este lugar, que en 
el pasado albergó la escuela 
infantil. Se ampliará el inte-
rior local con la utilización 
del patio trasero, actualmen-
te en desuso, según detalló 
el edil. De esta manera, que-
dará un espacio diáfano con 

capacidad para medio cen-
tenar de personas. Los aseos 
pasarán a construirse en di-
cho patio, eliminándose de 
su ubicación actual, de ma-
nera que se amplifiquen los 
espacios. 

“El objetivo es que se pue-
dan realizar actividades para 
el mayor número de perso-
nas posible; y actualmente el 

espacio se queda pequeño”, 
expresaba Gil. “En definitiva, 
llevar  a cabo acciones que 
fomenten la socialización y 
el aprendizaje de las perso-
nas mayores”, matizaba. 

En esa línea lleva trabajan-
do el Consistorio. Aparte de las 
actuaciones anunciadas en la 
‘Llar del Jubilat’, dicho espacio 
ya ha sido rehabilitado recien-
temente con la instalación de 
adoquinado, bancos y con la 
adecuación de la entrada, ha-
ciéndolo más accesible. 

El Ayuntamiento oferta ac-
tividades amigables con las 
personas mayores, como ta-
lleres y cursos de alfabetiza-
ción digital cuyo objetivo es 
dotar a este colectivo de to-
das las herramientas posibles 
desde el ámbito público pa-
ra que puedan desenvolverse 
en el mundo digital. Asimis-
mo, se seguirá desarrollan-
do la Escuela de la Felicidad 
y el programa ‘En Femenino’.  

Benavites cuenta desde 
hace pocas semanas con el 
distintivo de Ciudad Amiga 
de la Infancia, un reconoci-
miento internacional otorga-
do por Unicef por la apuesta 
de la localidad por las políti-
cas dedicadas a la población 
más joven. 

Benavites anuncia la 
ampliación de la Llar del Jubilat
▶ EL CONSISTORIO 
IMPULSA POLÍTICAS 
CENTRADAS EN LA 
TERCERA EDAD

MAYORES

 n B. PEDRÓS | BENAVITES
Benavites tendrá un apar-
camiento, dando solución 
al problema de estaciona-
miento en el centro del pue-
blo. Así lo ha anunciado el 

alcalde de la localidad, Car-
los Gil, que enfatizaba en la 
necesidad de descongestio-
nar Benavites. Será gratui-
to para los empadronados 
y contará con vigilancia. 
En cuanto a su ubicación, 
se encontrará, preferible-
mente, junto al auditorio, 
aunque el Ayuntamiento no 
ha adquirido todavía el te-
rreno. 

OBRAS

Benavites construirá un 
aparcamiento vigilado y 
gratuito para vecinos
▶ EL ESTACIONAMIENTO 
ESTARÁ UBICADO JUNTO 
AL AUDITORIO 

El aparcamiento estará ubicado junto al auditorio. / EPDA

Llar del Jubilat de Benavites. / EPDA

Una empresa 
proyecta dos 
naves, una de 
100.000 y otra de 
200.000 metros 
cuadrados, entre 
la N-340 y la AP-7 

* Carlos Gil 
aseguró que el 
municipio va a 
vivir un “cambio 
sustancial” y 
la creación de 
puestos de trabajo

*
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LA BARONÍA Y LES VALLS

 nBORJA PEDRÓS | TORRES TORRES  
El Partido Popular del Camp 
de Morvedre ha entrado con 
fuerza en una nueva etapa 
que tiene un rumbo claro: ga-
nar en los máximos munici-
pios de la comarca posibles 
en las elecciones de 2027. Es-
te periodo se inició en un pri-
mer encuentro de afiliados y 
militantes en Torres Torres el 
pasado 31 de enero. 

El núcleo del PP comarcal 
dio a conocer en la localidad 
de la Baronía los diferentes 
equipos de los 16 municipios 
que conforman la comarca 
en un encuentro organiza-
do por la nueva ejecutiva co-

marcal, liderada por el edil en 
Sagunt Ximo Catalán. “Fue un 
día especial en el que presen-
tamos al nuevo equipo que li-
derará el Partido Popular en 
la comarca. Es momento de 
recuperar ese partido que 
siempre ha estado al lado de 
la gente, un partido activo, 
con muchas ganas de trabajar 
por sus vecinos y vecinas, con 
nuevas ideas y siempre dis-
puesto a todo”, apuntan des-
de la coordinación comarcal. 

Más de una treintena de 
personas, entre afiliados, 
miembros del partido y al-
caldes estuvieron presentes 
en el acto. Un evento que que 

no se perdieron los alcaldes 
de Torres Torres, Algar del 
Palancia, Benavites y Albalat 
dels Tarongers, Javier Peris, 
Amable Mondragón, Carlos 
Gil y María Asensi, respecti-
vamente, los municipios en 
los que gobierna el PP. 

También acudieron miem-
bros de los equipos popula-
res de cada localidad a la pri-
mera reunión comarcal en 
la que se presentó al nue-
vo equipo encabezado por 
el coordinador comarcal, Xi-
mo Catalán, edil en Sagunt. 
Acompañado por la secreta-
ria comarcal, Inma Esteve, 
segunda teniente alcalde del 

Ayuntamiento de Algar del 
Palancia; Fidel Centelles, por-
tavoz del grupo popular de 
Faura; María Asensi, alcalde-
sa de Albalat dels Tarongers; 
y la joven Sonia Argilés, que 
forma parte de las nuevas ge-
neraciones de los populares. 

UN EQUIPO CON GANAS
En relación al equipo, Ximo 
Catalán quiso recalcar: “Es 
un grupo humano con mu-
chas ganas de activar su co-
marca, un equipo enamora-
do de la tierra donde vive, 
con un potencial tremendo 
y que abarca las diferentes 
áreas del Camp de Morvedre 

y además, las diferentes gene-
raciones. Destacaría la expe-
riencia de todos y cada uno 
de ellos, tanto en el mundo 
político como en sus respecti-
vos trabajos y tareas, esto nos 
da unos puntos de vista dife-
rentes con los que empezar 
a trabajar para llegar a 2027 
con los deberes hechos”. 

Durante la presentación, se 
informó a los allí presentes del 
rumbo y objetivos que se han 
planteado. Entre los principa-
les retos, reactivar el Partido 
Popular comarcal con inicia-
tivas como formaciones y so-
porte a los diferentes portavo-
ces y presidentes populares 

de los municipios. Los popu-
lares aseguran tener “la mira-
da puesta en las elecciones de 
2027 parar lograr firmes can-
didaturas en cada localidad”.

En este aspecto Inma Este-
ve, secretaria comarcal, des-
tacó: “nuestro trabajo y com-
promiso desde ya mismo es 
estar al lado de todos y ca-
da uno de los compañeros y 
compañeras de los diferen-
tes municipios para que, go-
biernen o en oposición, ten-
gan el apoyo para lograr que 
llegados a 2027 se haya rea-
lizado una política útil, con 
sentido común y por y para 
las personas”.

POLÍTICA

Equipo del PP de todos los municipios del Camp de Morvedre en el encuentro de Torres Torres. / EPDA

El PP presenta 
un equipo “para 
ganar el Camp 
de Morvedre 
en el 2027”
▶ LOS POPULARES SE REUNIERON EN TORRES TORRES 
PARA TRAZAR LA NUEVA DIRECCIÓN DEL PARTIDO

 n REDACCIÓ | BENIFAIRÓ  
La regidoria de Medi Ambient 
de l’Ajuntament de Benifairó 
de les Valls, en col·laboració 
amb el CEIP l’Ermita, orga-
nitzà la setmana passada una 
nova edició del Dia de l’Arbre, 
especialment adreçada als es-
colars de municipi. L’activitat 
va consistir en una plantació 
de marfulls al Pla de l’Era. El 
marfull és un arbust autòc-
ton amb flors molt utilitza-
des en jardineria i que pot 
arribar fins als tres metres 
d’alçada. “Cal assenyalar que 
aquestes plantes són les que 
vàrem utilitzar en la passada 
edició de la campanya de Na-
dal d’ajuda al xicotet comerç 
local. De fet, aquestes plan-
tes es varen repartir amb fins 
decoratius per tots els nego-

cis locals que participaren en 
la campanya. Una volta aca-
bada la campanya, les arre-
plegàrem i ara ja llueixen en 
una de les zones verdes més 
importants de Benifairó”, ex-
posava el regidor de Medi 
Ambient de l’Ajuntament de 
Benifairó, Lluís Lairón.

Els alumnes de totes les 
edats varen participar en 
la plantació, durant la qual 
comptaren amb l’ajuda d’un 

tècnic municipal, que els ex-
plicà les característiques de 
la planta i com havien de dur 
a terme la seua plantació.  A 
més de la plantació, els alum-
nes aprofitaren per a fer una 
visita a la recentment senya-
litzada Ruta Mediambiental 
de la Pujada a l’Ermita, on els 
alumnes més majors del CEIP 
l’Ermita llegiren als menuts 
els cartells informatius de les 
més de 250 espècies vegetals.

BENIFAIRÓ DE LES VALLS

Consciència medioambiental 
per als joves a Benifairó

Alumnat del CEIP l’Ermita el Dia de l’Arbre. / EPDA

▶ L’ALUMNAT DEL CEIP 
L’ERMITA PARTICIPA EN LA 
PLANTACIÓ DE MALFULLS 
AL PLA DE L’ERA 

 n BORJA PEDRÓS | ESTIVELLA
La localitat de Estivella es va 
vestir de festa el passat cap de 
setmana per commemorar el 
dia del seu patró d’hivern 
amb una extraordinària par-
ticipació de visitants i veïns. 
Les condicions meteorològi-
ques favorables i la coinci-
dència amb un dia festiu van 
contribuir a l’èxit de la cele-
bració.

Els actes religiosos van ser 
un punt àlgid amb la partici-
pació d’una desena de cape-
llans provinents de diferents 
poblacions, que van unir-se 
per honorar al patró local. 
Durant la cerimònia, la co-
missió de festes va beneir les 
tradicionals “coquetes”, que 
posteriorment van ser re-
partides entre els assistents, 

mantenint viva una costum 
que uneix la comunitat.

La presència d’alcaldes i 
autoritats de tota la comar-
ca va destacar en els actes lú-
dics. La tradició de realitzar la 
processó al matí es va conso-
lidar, destacant el moment en 
què les calderes van rebre la 
benedicció durant el seu pas.

La presència d’alcaldes 
i autoritats de tota la co-
marca del Camp de Morve-
dreva destacar en els actes 
lúdics. La tradició de rea-
litzar la processó al matí es 
va consolidar, destacant el 
moment en què les calde-
res van rebre la benedicció 
durant el seu pas.

ESTIVELLA

Estivella celebra la festivitat en 
honor al seu patró d’hivern 

Calderes de Sant Blai a Estivella. / EPDA

▶ CENTENARS DE 
PERSONES OMPLIREN 
LA BENEDICCIÓ DE LES 
COQUETES I LES CALDERES
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 n BORJA PEDRÓS | QUARTELL
Quartell va acomiadar la set-
mana passada al seu cronista 
oficial. Conegut en els seus es-
crits com a J. V. M., José Vicen-
te Marqués ha deixat un llegat 
inesborrable en la història del 
seu poble, del qual va estar es-
crivint durant tota la seua vi-
da.

El filòsof amant de les lle-
tres va iniciar la seua carre-
ra periodística en 1971 en la 
secció regional de Las Pro-
vincias. La seua dedicació a 
Quartell es va destacar des 
del principi, quan va propo-
sar enviar cròniques sobre el 
poble que considerava obli-
dat en la informació regio-
nal. Des de llavors, no sols 
va ser acceptada la seua pro-
posta sinó que també va re-
bre una subscripció gratuïta 
del diari a canvi.

Entre els seus memorables 
cròniques, J. V. M. recordava 
amb especial afecte la pri-
mera que va escriure per al 
diari Las Provincias. Es trac-
tava de la primera falla plan-
tada a Quartell, un esdeveni-
ment que va dedicar al seu 
pare, autor del llibret del pri-
mer any amb monument en 
el municipi.

Al llarg dels anys, J. V. M. va 
continuar la seua labor perio-

dística, sent corresponsal de 
Las Provincias a la comarca 
després del tancament de la 
delegació al Camp de Mor-
vedre. Posteriorment, va 
col·laborar activament amb El 
Periódico de Aquí, oferint les 
seues originals cròniques dels 
pobles de Les Valls, centrades 
especialment en Quartell.

El cronista també recor-
dava amb nostàlgia en un 
reportatge per a aquest mi-
tjà anècdotes com aquell Na-
dal en la qual, convocat a en-
viar una notícia urgent, va 
haver d’interrompre la ce-
lebració familiar per a com-
plir amb el seu compromís 
periodístic.

José Vicente Marqués no 
sols va ser un narrador in-
cansable de la història lo-
cal, sinó també un defen-
sor apassionat de preservar 
eixa informació per a les ge-
neracions futures. Abans de 
la seua defunció, va expres-
sar el seu desig de realitzar 
una recopilació del seu ex-
tens treball com a cronista i 
corresponsal de Quartell, as-
segurant que la història del 
poble perdurara fins i tot 
després de la seua partida.

QUARTELL

Quartell despedix al 
seu cronista oficial

José Vicente Marqués. 

GILET

Més de 400 persones 
corren per la pau i la 
leucèmia infantil a Gilet
▶ EL CENTRE EDUCATIU SERRA CALDERONA, EL CENTRE D’EDUCACIÓ 
ESPECIAL ALBANTA DE SAGUNT I L’ORGANITZACIÓ UNOENTRECIENMIL 
UNIXEN FORCES UN ANY MÉS PER UNA EMOTIVA CAUSA 

 n B. PEDRÓS | GILET  
El centre educatiu Serra Cal-
derona i el centre d’educació 
especial Albanta s’han donat 
cita en el centre educatiu de 
Gilet per a celebrar el Dia de 
la Pau, amb una carrera soli-
dària en favor de la lluita con-
tra la leucèmia infantil, de la 
mà de l’organització Unoen-
trecienmil.

Més de 400 alumnes, 
alumnes, professorat i vo-
luntariat s’han reunit per a 
estrényer llaços i solidarit-
zar-se amb aquesta bona 

causa, on cada dorsal com-
porta, de manera voluntària, 
una donació econòmica per 
a l’organització.

No és la primera vegada 
que el Serra Calderona i el 
Albanta organitzen activi-
tats conjuntes amb la finali-
tat que l’alumnat compartis-
ca les seues diferents realitats 
i comprenga millor el món 
que els envolta, així com per 
a impulsar valors com la soli-
daritat i l’empatia.

En este sentit, durant els di-
ferents recorreguts que s’han 

preparat per als diferents ani-
velles participants, es van viu-
re moments emocionants de 
companyia tant entre els es-
tudiants com entre el profes-
sorat i voluntariat implicats.

L’esdeveniment va comp-
tar amb la col·laboració 
d’algunes entitats que han 
participat en les labors 
d’organització, seguretat i avi-
tuallament, com l’Ajuntament 
de Gilet, Supermercats Con-
sum, Servalia, el Club Triatló 
Huracà i l’AMPA del CEIP Se-
rra Calderona.

 n REDACCIÓ | GILET  
L’Ajuntament de Gilet ha adju-
dicat una sèrie d’accions clau 
en el marc del Programa de 
Gestió Forestal i Prevenció 
d’Incendis. Este compromís se 
suma als esforços continus que 
el municipi ha realitzat al llarg 
dels anys, implementant me-
sures i ampliant iniciatives prè-
vies.

El Consistori ha dividit les 
accions en cinc actuacions es-
pecífiques, cadascuna abor-
dant diferents aspectes per a 

enfortir la seguretat i sosteni-
bilitat de l’entorn. L’adquisició 
de qu atre contenidors 
metàl·lics amb obertura pos-
terior per a l’àrea recreativa de 
Sant Esperit destaca com una 
mesura clau, amb un pressu-
post assignat de 6.867,64€. 
Aquest pas enfortirà la infraes-
tructura de gestió de residus 
en la zona recreativa, contri-
buint a un maneig més efi-
cient dels recursos.

Una altra acció significativa 
és la reparació i fresat del ca-
mí ‘Barranc Balau’, amb una 
inversió de 10.301,46€. Aques-
ta mesura no sols millorarà 
l’accessibilitat, sinó que tam-
bé facilitarà les labors de pre-
venció i extinció d’incendis a 
la regió. A més, es destinaran 

10.083,50€ per a la instal·lació 
de quatre nous hidrants, jun-
tament amb la seua correspo-
nent senyalització. Aquesta 
iniciativa enfortirà la xarxa de 
proveïment d’aigua en àrees 
estratègiques, millorant la ca-
pacitat de resposta davant pos-
sibles emergències.

L’assignació de 14.664,58€ 
per a l’obertura de punts estra-
tègics de gestió constitueix un 
altre pilar essencial en el pro-
grama. Aquesta acció perme-
trà una intervenció més efec-
tiva en situacions d’incendi, 
optimitzant els recursos dispo-
nibles i millorant la coordina-
ció en moments crítics. A més, 
s’ha contemplat l’adquisició 
d’equips de protecció indivi-
dual.

GILET

Gilet reforça el seu escut verd amb 
inversions contra els incendis

▶ L’AJUNTAMENT ADJUDICA 
DIVERSES ACCIONS CLAU 
AMB UN PROGRAMA DE 
GESTIÓ FORESTAL

Participants en l’acto solidari de Gilet. / EPDA
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 n BORJA PEDRÓS | QUARTELL
El grupo municipal del PP de 
Quartell denunciado en el últi-
mo pleno municipal la “falta de 
acción y la irresponsabilidad” 
por parte del equipo de gobier-
no local en la gestión de la me-
jora del CEIP Santa Anna. La 
portavoz de la formación en la 
localidad, Eva Vilar, ha revela-
do que “la falta de diligencia 
durante los últimos ocho años 
ha impedido la tan necesaria 

rehabilitación del centro edu-
cativo”.
La comunidad educativa de 
la localidad de Les Valls ha 
estado solicitando una es-
cuela nueva y en condicio-
nes durante dos décadas, pe-
ro, en palabras de Vilar, “los 
últimos gobiernos tanto de la 
Generalitat como de Quartell 
—formados por PSPV y Com-
promís— no han tomado me-
didas efectivas”. En una críti-

ca contundente, la portavoz 
popular ha señalado: “Nos 
han vendido humo durante 
los últimos años diciéndonos 
que iban a arreglar la escuela, 
y ahora hemos podido saber 
y comprobar que lo que exis-
te en la Conselleria de Educa-
ción con respecto al Pla Edi-
ficant es un expediente de 
declaración de lesividad”.

La situación se agravaría 
con la posibilidad de que, de 

resolverse negativamente el 
supuesto expediente, Quartell 
perdería la oportunidad de lle-
var a cabo la rehabilitación del 
CEIP Santa Anna.

El pasado 16 de enero, la al-
caldesa de la localidad, Cris-
tina Marqués, presentó una 
moción al pleno para instar a 
la Conselleria de Educación a 
retirar la propuesta de inicio 
de expediente de declaración 
de lesividad. Durante la sesión, 

la portavoz del PP, Eva Vilar, 
cuestionó las cifras de ejecu-
ción del Plan Edificant, reve-
lando que de un presupuesto 
total de 1.639 millones de eu-
ros entre 2018 y 2023 para to-
da la Comunitat Valenciana, 
solo se ejecutaron 377 millo-
nes, un 23% de los proyectos. El 
proyecto del CEIP Santa Ana, 
aprobado por la anterior Con-
selleria de Educación, lidera-
da por Compromís, es uno de 

los 13 expedientes que la actual 
delegación, liderada por el PP, 
está investigando. 

Vilar también recordó que, 
cuando el actual ejecutivo lo-
cal ganó las elecciones en 
2015, los votantes esperaban 
la construcción del colegio, pe-
ro nueve años después, “la re-
forma integral del centro sigue 
en punto muerto”. La porta-
voz popular criticó el “silen-
cio en el equipo de gobierno 
durante estos años y su falta 
de acción para presionar des-
de los medios de comunica-
ción; únicamente se ha hecho 
propaganda de algo que no es-
tá construido en tiempo y for-
ma”.

Ante la situación, el grupo 
municipal popular propuso 
una enmienda para solicitar 
a la Conselleria de Educación 
una rápida resolución del ex-
pediente de lesividad y un in-
forme jurídico sobre lo su-
cedido. Además, en caso de 
encontrar responsabilidades, 
pidieron la aplicación del artí-
culo 36 de la Ley 40/2015 “pa-
ra depurar responsabilidades 
por dejación de funciones, que 
podrían haber resultado en la 
pérdida de una subvención de 
2,5 millones de euros y perju-
dicado a la comunidad edu-
cativa. La situación, de no re-
solverse, podría llevarse a los 
tribunales”, advierte Vilar.

QUARTLEL

CEIP Santa Anna de Quartell. / EPDA

El PP denuncia 
que la “inacción” 
del gobierno de 
Quartell pone 
en riesgo el CEIP 
Santa Anna
▶ EVA VILAR LAMENTA QUE EL MUNICIPIO 
SE ENFRENTA A LA POSIBLE PÉRDIDA DE LA 
SUBVENCIÓN POR PARTE DE LA GENERALITAT

La Comunitat Valenciana se 
ha erigido como un destino 
gastronómico de primer ni-
vel. Pensar en ella es pen-
sar en disfrute culinario. Y 
es que, gracias al buen pro-
ducto natural, procedente 
tanto de la tierra como del 
mar, y al gran hacer de sus 
chefs, avalados por las es-
trellas Michelin y soles y so-
letes de la guía Repsol, son 

muchos los que nos visitan 
cada año.

El turismo gastronómi-
co se ha convertido en una 
razón importante para ele-
gir la Comunitat Valencia-
na. A la gran oferta cultural, 
patrimonial, a sus playas y 
sus paisajes de interior, se 
suma también poder dis-
frutar de la dieta medite-
rránea, una de las gastro-
nomías más saludables del 

mundo y además de las 
más sabrosas. 

Pero este espíritu medite-
rráneo, disfrutón, abierto y 
acogedor, no se trasluce so-
lo en la comida, con la pae-
lla para compartir en el cen-
tro de la mesa como símbolo 
principal, sino que se extien-
de a todos los ámbitos. 

Por ello desde Turisme 
Comunitat Valenciana se 
apuesta por acentuar esta 

característica y promover 
la hospitalidad en el sector 
turístico, realizando accio-
nes formativas que fomen-
ten ese trato amable y ca-
riñoso hacia aquel que nos 
ha elegido para visitarnos.  

Si a ello le sumamos el 
gusto por el detalle y la pro-
fesionalidad en el servicio, 
el turista se convertirá en 
embajador de nuestra tierra 
en su lugar de origen. 

Y es que la hospitalidad, 
además de ser contagiosa, 
hace que uno quiera regre-
sar allí donde ha sido bien 
acogido.

www.comunitatvalenciana.
com

COMUNITAT VALENCIANA

Los comercios ofrecen los mejores productos. / EPDA

La hospitalidad y 
la buena comida, 
el tándem 
perfecto de la 
Comunitat
▶ TURISME COMUNITAT VALENCIANA ORGANIZA 
ACCIONES FORMATIVAS PARA FOMENTAR ESE 
TRATO AMABLE Y CARIÑOSO HACIA AQUEL QUE 
NOS HA ELEGIDO PARA VISITARNOS

El trato amable y cuidado por los detalles./ EPDA

El gusto por 
el detalle y la 
profesionalidad 
en el servicio 
son otras 
características

*
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La historiadora e investigado-
ra, Ana Mafé, es presidenta de 
la Asociación Cultural El Ca-
mino del Santo Grial, que lleva 
más de dos décadas tratando 
de poner en valor este itinera-
rio peregrino como motor di-
namizador del territorio en su 
eje principal.

Ahora, la agrupación, que 
ha estado presente en la Feria 
Internacional de Turismo  (Fi-
tur) celebrada a finales de ene-

ro en Madrid, tiene la “misión 
de empezar a asentar las ba-
ses de imitar al tiburón”, ase-
guró Mafé en una entrevista 
en el programa ‘Líderes de 
Aquí’ de la 99.9 Valencia Ra-
dio. En esta línea, la investi-
gadora añadió que “Galicia es 
hoy Galicia gracias al camino 
de Santiago, y estamos sem-
brando el Camino del Santo 
Grial con esas luces largas”.

Esperanzada, la historiado-
ra aseguró que han notado un 

cambio positivo tras el cambio 
de gobierno en las institucio-
nes valencianas, “porque es-
ta administración conoce per-
fectamente el caso de éxito de 
Galicia”. A lo largo de más de 
20 años, la asociación ha ido 
realizando diferentes proyec-
tos de puesta en valor, por lo 
que las instituciones “no tie-
nen que empezar un trabajo a 
tabula rasa; hemos ido ya con 
la faena hecha”. En esta línea, 
Mafé aseguró que su trabajo 

ha impulsado ahora a la Di-
putación de Valencia a señali-
zar el Camino del Santo Grial.

Además, “todo esto va a 
ayudar a que el Consejo de 
Europa, cuando revise el pro-
yecto, vea que hay esa volun-
tad pública; porque Europa 
prefiere este tipo de producto 
turístico”, añadió Mafé. Se tra-
ta de un proyecto que atrae-
ría a las provincias de Teruel, 
Castellón y Valencia —en con-
creto a las comarcas valencia-

nas del Alto Palancia, el Camp 
de Morvedre y l’Horta Nord— 
otro tipo de turismo “más de-
portivo, respetuoso, sosteni-
ble y desestacionalizado que 
el que estamos acostumbra-
dos, de sol y playa”, explicó 
la historiadora, quien añadió 
que “hay que abrir la mente 
ya al Camino del Santo Grial, 
porque es una realidad, y los 
valencianos no nos podemos 
dormir y dejar oportunidades 
de desarrollo”. 

En esta línea, la presiden-
ta de la Asociación Cultural 
del Santo Grial añadió que 
esta ruta es una manera de 
que “nuestra tierra no solo 
se posicione en un nicho de 
mercado” y “repartir oportu-
nidades de desarrollo en los 
municipios de interior, ya que 
gracias al turismo y a este pa-
so de peregrinos se pone en 
valor esos territorios”.

Seguir trabajando para que 
el Camino del Santo Grial sea 
una realidad es el objetivo de 
la agrupación, visibilizando y 
poniendo en valor  el proyec-
to —como se ha hecho recien-
temente mediante el docu-
mental de Netflix ‘Misterios 
de la Fe’—, además de inten-
tando que las instituciones 
crean y trabajen en él.

La historiadora e investigadora, Ana Mafé, en una imagen de archivo. / JOSÉ FÉLIX GIMENO

▶ LA ASOCIACIÓN LLEVA DOS DÉCADAS TRATANDO 
DE PONER EN VALOR EL ITINERARIO PEREGRINO

“HAY QUE ABRIR LA MENTE 
AL CAMINO DEL SANTO 
GRIAL; ES UNA REALIDAD
Y UNA OPORTUNIDAD”

ANA MAFÉ 
PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL 
EL CAMINO DEL SANTO GRIAL

Galicia es hoy 
Galicia gracias 
al Camino de 
Santiago; tenemos 
la misión de 
empezar a asentar 
las bases de imitar 
al tiburón”

‘
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Bartolomé Nofuentes, uno 
de los principales expertos 
en fondos europeos en la 
Comunitat Valenciana, pa-
só por los micrófonos del 
programa ‘Líderes de Aquí’ 
de la 99.9 Valencia para ser 
entrevistado por el director 
del programa Pere Valen-
ciano. Durante la entrevis-
ta, Nofuentes explicó las po-
co conocidas ayudas que la 
Unión Europea (UE) ofrece 
a los ciudadanos para refor-

mar su casa y que pueden 
cubrir hasta 23.000 euros de 
la obra.

Estas ayudas, a las que 
pueden acceder también 
PYMEs y autonómos, no son 
tan conocidas como el lla-
mado “Kit Digital” impulsa-
do por la UE para ayudar a 
que las empresas españo-
las se adapten a la cada vez 
más necesaria interconexión 
digital, pero son una de las 
principales líneas de actua-
ción de las instituciones co-

munitarias para reducir la 
huella de carbono y comba-
tir el cambio climático.

El plan de ayudas europeo 
está pensado especialmente 
para obras de mejoras de efi-
ciencia energética, así que en 
ella se incluyen hasta cam-
bios de ventanas que mejo-
ren el aislamiento, mejoras 
en el alumbrado o sistemas 
de climatización nuevos, tan-
to en viviendas, como loca-
les comerciales e incluso en 
obras comunales como pue-

de ser el aislamiento de la 
terraza o una mejora en la 
finca.

La clave está en que se dis-
ponga de un certificado de 
eficiencia energético, un trá-
mite que ahora se exige a la 
hora de comprar o vender 
cualquier vivienda o local y 
que según explica Nofuen-
tes cuesta alrededor de 60 
euros, con él se dará una ca-
lificación a la vivienda según 
la vivienda, que va desde la 
A (las más eficientes) hasta 

la H (los inmuebles más an-
tiguos), una vez se tenga el 
certificado se necesita que 
la misma persona que lo rea-
liza, o un arquitecto o deli-
neante, nos realice un es-
crito diciendo qué obras 
(cambio de ventanas, puer-
tas, cambio de instalación 
eléctrica…) ayudarán a me-
jorar nuestra calificación y 
en que porcentaje. Así pues, 
presentando las facturas de 
obras en las que se asegure 
que se puede mejorar nues-

tra eficiencia energética en 
un 30% el dinero será de-
vuelto por la Unión Europea 
hasta una cantidad máxima 
de 23.000 euros.

Nofuentes señala que estas 
ayudas son de conocimien-
to general entre las grandes 
empresas, pero como siem-
pre, “el ciudadano, la PYME, 
y el autónomo no están tan 
enterados”, razón por la cual 
recomienda acudir al ayun-
tamiento para saber si tienen 
alguna oficina encargada de 
ayudar a la ciudadanía con 
estas ayudas (como es el caso 
del ayuntamiento de Quart 
de Poblet), o hablar con el 
administrador de fincas pa-
ra tener más datos sobre los 
trámites a seguir.

Bartolomé Nofuentes y Pere Valenciano en el estudio de la 99.9 Valencia Radio. / EPDA

▶ EL EXPERTO EN FONDOS EUROPEOS EXPLICA 
LAS PRINCIPALES AYUDAS A LA CIUDADANÍA

“LA UNIÓN EUROPEA 
OFRECE SUBVENCIONES 
PARA RENOVAR VENTANAS 
Y AISLAR TERRAZAS”

BARTOLOMÉ NOFUENTES 
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN EUROPEA 
DE MUNICIPIOS DE L’HORTA SUD

La clave está en 
que se disponga 
de un certificado 
de eficiencia 
energético, un 
trámite que ahora 
se exige a la hora de 
comprar o vender 
cualquier vivienda 
o local”

‘
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C
ómo sería definir la 
cultura valenciana si 
hablar del ‘esmorza-
ret’. Imposible. Nues-

tra tierra cuenta con una tra-
dición gastronómica, por no 
decir ritual, que se manifiesta 
de manera especial durante la 
hora del almuerzo —a media 
mañana—. Un momento casi 
sagrado. Un viaje culinario en 
el que exploramos la ambro-
sía de juntar un buen pan con 
una buena mezcla. Hay de to-
dos los tipos y para todos los 
gustos. Hacemos en este repor-
taje un recorrido por los más 
destacados. 

LA TITAINA DE VALENCIA
Si hay un plato común en la ca-
pital del Turia para almorzar, 
y especialmente en sus pobla-
dos marítimos, esa es la ‘titaina 
de tollina’. Es además un plato 
de esos que se hacen en todas 
las casas y que ha trascendido 
las fronteras de la Semana San-
ta, pues está muy vinculada a 
la fiesta. El conocido como el 
pisto valenciano contiene una 
fritada de tomate, pimiento ro-
jo y verde con piñones, sazo-
nado con ajo además del pla-
to principal; tonyina o tollina 
de sorra, que es ventresca de 
atún en salazón.

En tostadas o en bocadillo, 
la titaina es sin duda un pla-
to estrella para abrir boca an-
tes de la comida en la ciudad.

‘PELAETA’ DEL CAMP DE TÚRIA
Un almuerzo popular valen-
ciano ha de ir, casi obligatoria-
mente, acompañado de pan. 
Y aunque no lo haga en for-
ma de bocadillo, en el Camp 
de Túria y, especialmente, en 
Riba-roja de Túria, la ‘pelaeta’ 
ocupa el podio en cuanto a al-
muerzo típico se refiere. Se tra-
ta de una coca de pan, ya que 
la masa lleva agua, harina de 
trigo, levadura y sal, que es co-
nocida también en otros muni-
cipios como ‘coca en oli’, ‘coca 
salada’ o ‘coca de cansalà’, en-
tre otros. Una masa crujiente y 
esponjosa que se acompaña de 
ingredientes como la longani-
za, el chorizo, la morcilla, el to-
cino y/o la sobrasada en su su-
perficie. Sin duda, un manjar 
característico de la comarca 

valenciana, que se suele com-
plementar, como en el buen 
almuerzo valenciano, de ca-
caos y olivas.

LAS ‘PATAQUETAS’ DE MORVEDRE
El Camp de Morvedre mantie-
ne —y, además, de manera con-
solidada— una tradición pecu-
liar. En este caso, se trata de 
una merienda. Todos los jue-
ves desde la fiesta de Sant An-
toni hasta el Miércoles de Ce-
niza se celebra el ‘dijous de 
berenar’. Se trata de casi un ri-
tual que consiste enreunirse 
este día de la semana con ami-
gos y familiares para disfrutar 

de una ‘pataqueta’, un pan con 
forma de media luna y crujien-
te típico de la zona, acompaña-
do de una variada selección de 
embutidos, habas con ajos tier-
nos, lomo , tortilla o cualquier 
semejante. Algunos historiado-
res datan esta tradición en en 
el siglo XV, tras la expulsión de 
los judíos, aunque otros lo ha-
cen siglos después. 

No obstante, el Camp de 
Morvedre es tierra de ‘esmor-
zarets’. Uno de los lugares más 
recomendados para disfrutar 
de este manjar valenciano es el 
restaurante Els Pins, que ade-
más de hacer deliciosas pae-

llas a leña reconocidas con va-
rios galardones, se convierte 
en el epicentro comarcal del 
almuerzo, sobre todo los fines 
de semana. Y es que el munici-
pio de Estivella y sus alrededo-
res dipone de un paraje idóneo 
para practicar ciclismo de ca-
rretera y de montaña. 

EL ALMUSSAFES DE LA RIBERA
La comarca de la Ribera, aco-
ge el bocadillo más conocido 
en todo la Comunitat Valen-
ciana, denominado almusafes, 
(almussafes en valenciano), y 
llamado así por la localidad 
de Almusafes. Para su realiza-

ción se unta el pan con sobra-
sada, se añade cebolla pocha-
da y queso para a continuación 
tostarlo hasta que la grasa de 
la sobrasada impregne el pan 
y el queso posteriormente se 
funda. Además existen diver-
sas versiones de almusafes a 
las que se le añaden jamón o 
tocino. Así mismo, este boca-
dillo puede prepararse como 
tosta, un emparedado abierto 
o sándwich abierto.

Por otra parte, en nuestra 
‘ruta de l’esmorzaret’, por la co-
marca, encontramos en Car-
caixent, el Restaurante Arán-
danos que dirigen Raquel e 

Iván, un matrimonio que dis-
fruta atendiendo a sus clien-
tes. Si te acercas a almorzar po-
drás degustar entre algunos 
más tres bocadillos especta-
culares, empezando por el de 
la casa ‘Arándanos’, con bacon, 
lomo queso y sobrasada a la 
plancha, otro imprescincible 
que no puedes dejar de probar 
es el de chipirones con cebolla 
frita y mayonesa de lima, y por 
último pero no por ello menos 
sabroso, el ‘Ave’, (pechuga de 
pollo, queso, cebolla crujien-
te y mayonesa de curry), eso 
sí, todo acompañados del típi-
co ‘cacau de collaret’ y encur-

EN RUTA

La cultura del ‘esmorzaret’ se 
extiende por todas las comarcas
▶ HACEMOS UN AMPLIO RECORRDIDO PARA PROBAR LOS BOCADILLOS MÁS SABROSOS EN DISTINTOS PUNTOS DE LA COMUNITAT VALENCIANA 

Un bocadillo de calamares, cebolla y picadillo. / EPDA La ‘pelaeta’, típico de la comarca del Camp de Túria. / EPDA

El ‘cremaet’, que acompaña a un buen ‘esmorzar’. / EPDA Titaina de tonyina, típica de los poblados marítimos de Valencia. / EPDA
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tidos de aceitunas y piparras, 
y para terminar un buen cre-
maet de ron. 

LOS ‘ESMORZARS’ DE L’HORTA
En al comarca de l’Horta Sud, 
uno de sus municipios tiene 
su propio bocadillo. Se trata 
de Quart de Poblet, que surgió 
de  un concurso organizado 
por la empresa cervecera Am-
stel, ubicada en esta localidad, 
y que se ha institucionalizado 
en las cartas de los bares y res-
taurantes locales, desbancan-
do a los clásicos como el chivi-
to o la brascada. El bocata en 
cuestión es un delicioso boca-
do de lomo adobado a la plan-
cha acompañado por patatas a 
lo pobre con huevo frito y una 
base de pimientos verdes po-
chados, con un toque de salsa 
de allioli especial. Una receta 
basada en ingredientes senci-
llos pero sabrosos, al alcance 
de cualquier cocinero de la Co-
munitat y en una combinación 
jugosa, que marida perfecta-
mente con la cerveza. La pro-
puesta fue creada por la Ca-
fetería Restaurante Beluga en 
2021 y fue elegida por el públi-
co para representar a este mu-
nicipio de l’Horta Sud.

Los productos típicos de 
l’Horta Nord no pueden faltar 
a la hora de un buen almuer-
zo en alguno de los bares y res-
taurantes de la comarca. El ca-
cau de collaret acompaña en la 
mesa a las especialidades de 
cada casa en cuanto a bocatas 
se refiere. El que está de moda 
últimamente entre los asiduos 
a la cultura del ‘esmorzaret’ es 
el de lleterola, que son molle-
jas del pecho del cordero, la 
ternera o el cerdo, que pueden 
ir rebozadas y acompañadas 
de otros ingredientes como los 

ajos tiernos. Un manjar que no 
ha pasado desapercibido para 
los buenos entendedores.

Como muestra de que el al-
muerzo cala hondo entre los 
que lo practican, el Ayunta-
miento de Paterna organizó 
su primera ruta ‘Sóc profes-
sional de l’esmorzaret’, con 35 
participantes y un notable éxi-
to. El bocata Súper Velasco se 
alzó como ganador, con carne 
de caballo como protagonista 
acompañada de allioli, patatas 
a lo pobre, huevo, jamón serra-
no y salsa a la pimienta.

EL ALMUERZO DE INTERIOR
No es exagerado decir que 
las comarcas del Palancia y 
Mijares están entre las pre-
feridas de la Comunitat Va-
lenciana para almorzar y así 
lo consideran tanto los clien-
tes habituales como aquellos 
numerosos ciclistas, aficiona-
dos a las motos y al senderis-
mo, que transitan por los mu-
nicipios de ambas comarcas 
y reponen fuerzas al pasar 
por bares y restaurantes. En 
la actualidad y especialmen-
te entre la juventud se ha ge-
neralizado el almuerzo a ba-
se de unas ligeras tostadas 
de pan con tomate restrega-
do y aceite, pero todavía hay 
muchas personas que pre-
fieren el tradicional bocata 
de tortilla, jamón o embuti-
do, rematado con el caraji-
llo o quemao. Si es por can-
tidad, seguramente no hay 
otro establecimiento como 
el Asador de Ludiente don-
de, si pides medio bocata así 
pequeñito, te ponen media 
‘biena’ de pan que si no llega 
al medio metro será por mi-
límetros, y llena de lo que ha-
yas pedido. 

La ‘pelaeta’, típico de la comarca del Camp de Túria. / EPDA La ‘pataqueta’, un bocadillo típico del Camp de Morvedre que se come los jueves. / EPDA

Titaina de tonyina, típica de los poblados marítimos de Valencia. / EPDA Bocadilo ‘Quart de Poblet’, típico del pueblo que le da nombre. / EPDA

 f ‘DIJOUS DE BERENAR’. Cada jueves desde Sant Antoni 
hasta el Miércoles de Ceniza, el Camp de Morvedre 
sigue un ritual gastronómico: amigos y familiares 
se reúnen desde hace siglos para comerse una 
‘pataqueta’ con embutido o tortilla. 

 f LOS ALMUERZOS EN ELS PINS. En Estivella se encuentra 
uno de los locales más destacados para disfrutar 
de un buen ‘esmorzaret’, además de sus famosas 
paellas a leña; el lugar se convierte cada fin de 
semana en un punto de encuentro de ciclistas.
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